#### **УТВЕРЖДЕНО**

распоряжением главы города Енисейска от «28» октября 2024 г. № 6-рг

# ОТЧЕТ ГЛАВЫ ГОРОДА ЕНИСЕЙСКА о результатах его деятельности и деятельности администрации города Енисейска за 1 полугодие 2024 года

Г. ЕНИСЕЙСК 2024 год

## Содержание

		Стр.
1	Общая характеристика социально-экономического развития г. Енисейска по сравнению с аналогичным периодом прошлого года	3
2	Исполнение полномочий администрации по решению вопросов местного значения, установленных Уставом города Енисейска:	6
2.1	Бюджет	6
2.2	Управление муниципальным имуществом	8
2.3	Градостроительство, благоустройство	14
2.4	Жилищно-коммунальное хозяйство	18
2.5	Транспорт. Содержание и ремонт дорог местного значения, обеспечение безопасности дорожного движения	21
2.6	Правовое сопровождение деятельности администрации и муниципальный контроль	24
2.7	Поддержка и развитие предпринимательства	26
2.8	Образование	27
2.9	Культура	31
2.10	Физическая культура и спорт	32
2.11	Молодежная политика, развитие гражданского общества и поддержка социальных инициатив	40
2.12	Гражданская оборона и общественная безопасность	43
2.13	Кадровая политика	45
2.14	Работа с населением	48
3	Об исполнении отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Красноярского края:	50
3.1	Деятельность административной комиссии	50
3.2	Реализация жилищных программ	52
3.3	Опека и попечительство	53
3.4	Комиссия по делам несовершеннолетних и защите их прав	57
3.5	Планы на 2024 год	59

## 1. Общая характеристика социально-экономического развития г. Енисейска по сравнению с аналогичным периодом прошлого года

По данным Управления Федеральной службы государственной статистики по Красноярскому краю, Республики Хакассии и Республике Тыва численность постоянного населения города Енисейска на 01.01.2024 - 17 843 человека, темп увеличения к предыдущему году составил 101,1%.

В структуре населения по полу незначительно преобладает женское население, на долю которого приходится 53,0% от общей численности.

В структуре населения по возрасту: 3747 чел. (21,0%) - моложе трудоспособного возраста, 9 674 чел. (54,2%) – в трудоспособном возрасте, 4 422 чел. (24,8%) – старше трудоспособного возраста.

Демографическая ситуация в городе развивалась под влиянием сложившейся динамики рождаемости, смертности и миграции населения.

Так, за 2023 год на территории города родилось 200 человек, умерло 251 человек, естественная убыль населения составила -51 человек.

Количество прибывших на территорию составило 1036 человек, выезжающих -802 человека, миграционный прирост составил 234 человека.

#### Промышленность

Промышленное производство на сегодняшний день в Енисейске практически отсутствует, все производимые на территории города ресурсы имеют узкую специализацию и полностью относятся к коммунальной отрасли (тепло, вода, электроэнергия), они производятся только для обеспечения потребностей населения города, объем их выпуска и потребления не оказывает существенного влияния на экономику города.

На территории города осуществляют деятельность следующие организации: АО «КрасЭКо» (отпуск электроэнергии), ПАО "Россети Сибирь» (отпуск электроэнергии), ООО «Енисейская энергетическая компания» (производство и отпуск тепловой энергии). В настоящее время компанией реализуются инвестиционные проекты про модернизации городских объектов коммунальной инфраструктуры, в рамках государственно-частного партнерства планируется строительство нового теплоисточника по ул. Доры Кваш, 20, магистральных сетей.

Производство хлеба и хлебобулочной продукции на территории города осуществляют: ИП Ануфриев И.А., пекарня ФКУ «Тюрьма №2 ГУФСИН по Красноярскому краю», в 1 полугодии 2024 года объем выпуска хлеба и хлебобулочной продукции составил 132,44 тонны, или 101,2% к 2023 году, (2023г. — 130,87 тонн), до конца 2024 года планируется незначительное увеличение выпуска продукции до 265,38 тонны или 100,2% к 2023г..

В денежном выражении объем отгруженных товаров в 1 полугодии 2024 года составил 8 761,45 тыс. рублей, или 101,1 % к 2023 году (2023г. – 8 666,12 тыс. рублей), по оценке до конца 2024 года объем отгруженной продукции составит

19 538,01 тыс. рублей или 111,5% к 2023 году.

На территории города Енисейска в 1 полугодии 2024 года холодное водоснабжение осуществляло ГПКК «ЦРКК» СП Енисейск, отпуск холодной воды составил 272,0 тыс.м.куб. или 102,0% к 2023 году (2023г. – 266,67 тыс.м.куб.), по оценкам, увеличение отпуска холодной воды не планируется, что связано с модернизацией системы водоснабжения города, а также с проведением мероприятий по энергосбережению и повышению энергетической эффективности в бюджетных учреждениях города, направленных на снижение потребления топливно-энергетических ресурсов, в том числе холодной воды.

В денежном выражении объем отгруженной продукции в 1 полугодии 2024 года составил — 21707,0 тыс. рублей или 103,4% к 2023 году (2023г. — 20993,2 тыс. рублей).

#### Потребительский рынок

Оборот розничной торговли в 1 полугодии 2024 года вырос на 104,1% по сравнению с 1 полугодием 2023г. и в денежном выражении составил 1 869,7 млн. рублей (2023г.-1 509,1 млн.рублей).

Оборот общественного питания, формируемый в большей степени за счет малых предприятий и индивидуальных предпринимателей наиболее чувствителен к потребительскому спросу.

В 1 полугодии 2024 году оборот общественного питания сложился в объеме 42 262,55 тыс. рублей, или 101,4% к уровню 2023 года в сопоставимых ценах.

Платные услуги населению, основой развития рынка платных услуг является платежеспособный спрос населения и первоочередное потребление определенного объема обязательных и социально необходимых видов услуг.

Услуги «обязательного» характера, к которым относятся жилищнокоммунальные услуги, услуги связи, транспорта и бытовые услуги занимают особое место, их удельный вес составляет более 80 % общего объема расходов населения на платные услуги.

## Рынок труда

В 2023 году среднесписочная численность работников по полному кругу организаций (с учетом работников малого бизнеса и индивидуальных предпринимателей) составила 5 359 человек.

В рамках обеспечения эффективной реализации на территории края государственной политики в области содействия занятости населения, формирования условий, обеспечивающих развитие гибкого эффективно функционирующего рынка труда, позволяющих оперативно реагировать на экономические вызовы, разработана и реализуется Стратегия управления рынком труда края до 2030 года.

На территории города Енисейска осуществляют хозяйственную деятельность 283 предприятий и организаций различной организационноправовой формы собственности и 377 индивидуальных предпринимателя. Численность занятых в экономике 9274 человека. В 1 полугодии 2024 года сохранялась кадровая потребность в здравоохранении, образовании, культуре, жилищно-коммунальном и лесном хозяйствах, в сфере транспорта и связи, общественном питании, строительстве.

С начала 2024г. потребность в работниках, заявленная работодателями в центр занятости населения составила 592 единицы.

Из общего количества заявленных свободных рабочих мест 69,0% по рабочим профессиям.

Уровень зарегистрированной безработицы в городе Енисейске в 1 полугодии 2024 года увеличился с 0,7 % до 1,1 % при численности безработных официально зарегистрированных в центре занятости 113 человек по состоянию на 01.07.2024 года.

#### Инвестиции

Объем инвестиций в основной капитал (за исключением бюджетных средств) в расчете на одного человека по данным Красноярскстата за 2023 год составил 7 795,82 рублей или 89,9% к 2022 году (2022 г. - 8 669,29 руб.).

В 2023 году объем инвестиций в основной капитал за счет всех источников финансирования составил 937 424,00 тыс. рублей или 148,2% к 2022 году (2022 г. – 632 578,0 тыс. руб.).

Увеличение объема инвестиций в основной капитал за счет всех источников финансирования в 2023 г. к 2022 г. составило 304,9 млн рублей, в том числе по видам экономической деятельности:

– деятельность в области здравоохранения и предоставления социальных услуг, увеличение объема инвестиций в основной капитал за счет всех источников финансирования составило 429,2 млн руб., или 390,3% к 2022 г., (2022г. - 109,7 млн.руб.) связано с тем, что в 2023 году завершилось строительство и комплектация Акушерского корпуса с женской консультацией, терапией и дневным стационаром, объект был оснащен высокотехнологическим медицинским оборудованием за счет средств краевого бюджета (474,5 млн.руб.);

- деятельность в области транспортировки и хранения — увеличение инвестиций составило 126,6 млн руб. или 277,8% к 2022 г. (2022 г. – 71,2 млн руб., 2023 г. – 197,8 млн руб.), увеличение инвестиций по данному виду деятельности в 2023 году связано с тем, что в ФКП «Аэропорты Красноярья» (деятельность транспортная вспомогательная «Управление воздушным движением») реализуется инвестиционный проект по реконструкции аэропортового наземного комплекса, в том числе строительства нового здания аэровокзала (430 кв.м.).

В 2024 году планируется увеличение объема инвестиций в основной

капитал в расчете на одного человека -8 164,74 рублей, или 104,7% к 2023 году.

Законом Красноярского края «О краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов от 7 декабря 2023 года №6-2296 предусмотрены бюджетные инвестиции на реализацию на территории города Енисейска следующих проектов:

2024 год:

разработка ПСД на строительство плавательного бассейна - 22,0 млн. руб. актуализация ПСД на строительство котельной Доры Кваш,20 - 15,0 млн.руб.

водопроводные сети города Енисейска (III очередь, 1 этап) -6~303,7 тыс. руб.

Также, в 2024 году планируются инвестиции в основной капитал за счет бюджетных средств на реализацию федеральных и краевых проектов по формированию комфортной городской среды в размере 149,0 млн.руб., в том числе предусмотрены средства:

- в рамках федерального проекта на благоустройство набережной реки Енисей и Торговой площади 68,0 млн.руб.;
- в рамках краевых проектов на благоустройство общественных пространств 81,0 млн.рублей.

На 2024 год и плановый период 2025-2026 годов на территории города реализация крупных инвестиционных проектов не планируется.

# 2. Исполнение полномочий администрации по решению вопросов местного значения, установленных Уставом города Енисейска:

#### **2.1.Б**юджет

Общая сумма доходов бюджета

За I полугодие 2024 года в бюджет городского округа Енисейск поступило доходов в сумме 760 911,6 тыс. рублей, что составляет 53,0% к утвержденным годовым назначениям.

Налоговые и неналоговые доходы поступили в сумме 133 452,8 тыс. рублей и составили 50,3% к годовым плановым назначениям.

Основу поступающих доходов в бюджет города составляют:

- налог на доходы физических лиц на 01.07.2024 выполнение в сумме 79 604,4 тыс.руб., что составляет 44,3 %;
- налог, взимаемый в связи с применением упрощенной системы налогообложения на 01.07.2024 выполнение в сумме 22.749,0 тыс.руб, что составляет 55,7%.

Поступления от других бюджетов бюджетной системы составили — 627 458,8 тыс. руб., из них:

- дотации 289 163,4 тыс. рублей;
- субсидии 81 594,3 тыс. рублей;
- субвенции 237 910,5 тыс. рублей;

- иные межбюджетные трансферты – 18 778,0 тыс. рублей.

Общая сумма расходов бюджета (всего)

За I полугодие 2024 года исполнение расходной части бюджета города составило 739 541,9 тыс. рублей или 49,5 % к утвержденным годовым назначениям. Динамика исполнения расходов бюджета по разделам бюджетной классификации Российской Федерации представлена в таблице:

тыс. рублей

Наименование раздела	Ассигнования 2024 года	I полугодие 2024 года	% исполнения
		(факт)	
Общегосударственные вопросы	217 435,5	121 899,4	56,1
Национальная безопасность и			
правоохранительная деятельность	380,0	0,0	0,0
Национальная экономика	121 715,4	35 797,2	29,4
Жилищно-коммунальное хозяйство	332 443,1	127 329,8	38,3
Охрана окружающей среды	2 810,9	445,5	15,8
Образование	620 134,4	355 164,6	57,3
Культура, кинематография	86 186,8	49 520,5	57,4
Здравоохранение	36,4	0,0	0,0
Социальная политика	51 198,9	20 961,8	40,9
Физическая культура и спорт	55 917,5	25 859,1	46,2
Средства массовой информации	4 634,1	2 524,5	54,5
ИТОГО	1 492 893,0	739 541,9	49,5

Бюджет города Енисейска на 2024 год утвержден и исполняется на основе 14 муниципальных программ, которые охватывают основные сферы (направления) деятельности органов местного самоуправления города Енисейска. Исполнение бюджета за I полугодие 2024 в рамках муниципальных программ составило 87,1 %, исполнение непрограммных расходов составляет 12,9 %.

В 2024 году из бюджета города финансируется 6 главных распорядителей бюджетных средств, в их составе 7 казенных, 17 бюджетных и 5 автономных учреждений. Фактически предоставленный им объем финансирования за I полугодие 2024 года составил 477 187,1 тыс. рублей или 56,7 % от плановых назначений бюджетной росписи 2024 года. Кассовое исполнение составило 474 962,73 тыс. рублей или 99,5 % от фактически предоставленного объема финансирования.

По итогам I полугодия город Енисейск участвовал в 16 государственных программах Красноярского края. На территории города реализовываются 3 национальных проекта  $P\Phi$  - нацпроект «Безопасные качественные автомобильные дороги», нацпроект «Жилье и городская среда», нацпроект «Образование». В бюджете города на исполнение национальных проектов предусмотрено 158 044,1 тыс.рублей, по итогам полугодия освоено 70 542,6 тыс.рублей или 44,6 %

Бюджет продолжает сохранять свою социальную направленность, так за I полугодие 2024 года на социальную сферу было направлено 451 506,0 тыс. рублей или 61,1 % от общего объема исполненных расходов за I полугодие 2024 года.

#### Величина дефицита (профицита)

По результатам исполнения бюджета города Енисейска за I полугодие 2024 профицит бюджета города Енисейска составил 21 369,7 тыс. рублей.

#### 2.2. Управление муниципальным имуществом

Учет муниципального имущества, в том числе ведение реестра муниципальной собственности, государственная регистрация прав на муниципальное имущество

Учет муниципального имущества города Енисейска осуществляется в соответствии с Решениями Енисейского городского Совета депутатов Красноярского края от 31.08.2016 N 11-113 "Об утверждении Положения о порядке управления и распоряжения муниципальным имуществом города Енисейска", от 20.05.2020, от 31.08.2016 № 11-114 «Об утверждении Положения о муниципальной казне города Енисейска», от 20.05.2020 № 56-473 «Об утверждении порядка списания имущества, принадлежащего на праве собственности муниципальному образованию город Постановлением Администрации города Енисейска от 06.05.2020 № 115-п «Об утверждении Положения о порядке формирования и ведения разделов Реестра муниципальной собственности г. Енисейска», Распоряжениями Администрации города Енисейска от 01.10.2019 № 1021-р «Об утверждении порядка ведения бюджетного учета имущества казны муниципального образования город Енисейска».

#### Недвижимое имущество

По состоянию на 01.07.2024 в разделе «1. Недвижимое имущество» Реестра муниципальной собственности находятся 1708 объектов. Из них 812 объектов жилищного фонда, 171 зданий и помещений, 391 сооружений и 334 участков. Общие сведения объектах муниципального земельных об имущества, учитываемых Реестре муниципальной недвижимого собственности города Енисейска (далее Реестр) по состоянию на 01.01.2023, 01.01.2024 и на 01.07.2024, представлены в Табл. 1.

Таблица 1

			1 COSTUL
	на 01.01.2023	на 01.01.2024	на 01.07.2024
Общее количество объектов, из них:	1982	1827	1708
Жилищный фонд	1035	829	812
Сооружения	562	502	391
Нежилые здания и помещения	177	178	171
Земельные участки	208	318	334

Общее количество объектов недвижимого имущества, учтенных в Реестре по состоянию на 01.07.2024, уменьшилось по сравнению с началом отчетного года (01.01.2024) на 119 единиц.

За первое полугодие 2024 года из государственной собственности в муниципальную собственность принято имущество на общую сумму 295 596 490,55 руб., информация представлена в Табл. 2.

Таблица 2

<b>№</b> п/п	Наименование	Сумма (руб.)	Учреждение (получатель)
1	Материальные запасы	20 919,25	МБУК «Централизованная библиотечная систем г. Енисейска»
2	Движимое имущество	130 856 926,72	66 914 400,00 — МУП «Енисейское АТП»; 63 922 300,00 — МУП «Енисейское АТП»; 20 226,72 — МКУ «Управление образования г. Енисейска»

#### Жилищный фонд

По состоянию на 01.07.2024 муниципальный жилищный фонд включает в себя следующие категории жилых помещений:

- специализированный жилищный фонд, в том числе:
- -жилые помещения для социальной защиты отдельных категорий граждан;
- -жилые помещения для детей сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей сирот и детей, оставшихся без попечения родителей;
  - -жилые помещения маневренного фонда;
  - -служебные жилые помещения
  - -жилищный фонд коммерческого использования;
  - -жилищный фонд социального использования
- 82,76 % жилой площади занимает фонд социального использования, переданный по договорам социального найма.

По состоянию на 01.07.2024 из общей площади муниципального жилого фонда 49% составляют площади многоквартирный домов признанных аварийными.

Высокий процент обусловлен нахождением в Реестре муниципальной собственности жилых помещений многоквартирных домов, расселенных в рамках реализации мероприятий региональной адресной программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда в Красноярском крае на 2019-2025 год».

#### Нежилой фонд

Общая площадь нежилого фонда (здания, помещения), находящихся в муниципальной собственности, по состоянию на 07.01.2024 составляет 81 822,48 кв.м., из них передано по договорам аренды 769,2 кв.м., что составляет 0,94% от общей площади. Информация представлена в Таб.3.

Таблица 3

Общая площадь нежилых помещений, зданий	Площадь помещений, переданных в аренду	%
81 822,48	769,2	0,94

Владение, пользование и распоряжение имуществом, находящимся в муниципальной собственности города Енисейска

Муниципальное имущество используется муниципальными учреждениями — для ведения уставной деятельности, муниципальными унитарными предприятиями для организации производственно-хозяйственной деятельности, структурными подразделениями администрации города Енисейска — для реализации полномочий органов местного самоуправления при решении вопросов местного значения, предоставления муниципального имущества в аренду.

В 2024 году проводилась работа по заключению договоров, в сравнительном анализе информация представлена в Табл. 4.

Таблица 4

Наименование договоров	2022 год	2023 год	1 полугодие 2024
Аренда имущества	0	1	6
Аренды автотранспортных средств	0	0	0
Безвозмездного пользования	4	8	4
Аренды земельных участков	43	28	19
Купли-продажи земельных участков	92	81	30

В области приватизации муниципального имущества решением Енисейского городского Совета депутатов внесены изменения в Прогнозный план (программу) приватизации муниципального имущества на 2024-2026гг., в части увеличения объектов, предлагаемых к продаже, на 2 единицы. Всего муниципального сравнительном анализе реализовано имущества, В представлено в Таб.5.

Таблица 5

2022 год/руб.	2023 год/руб.	1 полугодие 2024/руб.
2 197 754,43	1 132 182,60	5 649 482,92

В первом полугодии 2024 года организовано 10 аукционов в отношении 29 земельных участков, в сравнительном анализе представлено в Табл. 6.

Таблина 6

Отчетный период	Количество аукционов	Количество земельных участков	Заключено договоров аренды	Общая сумма арендной платы в год, руб.	Заключено договоров купли- продажи	Общая сумма, руб.
2020 год	9	30	20	307 688,02	4	3 513 758,16
2021 год	10	30	24	665 993,86	2	444 491,00
2022 год	13	48	32	690 417,79	2	1 115 856,8
2023 год	7	35	11	70182,0	1	190000,00
1 полугодие 2024 года	11	29	14	2587096	2	175760

В отчетном периоде вовлечено в оборот 3,49 га земель, в том числе 2,01га предоставлено в собственность гражданам и юридическим лицам на сумму 417 551,99 руб.; в аренду — 1,48 га на 2 655 579,44 руб. (сумма арендной платы в год), в сравнительном анализе представлено в Табл. 7.

Таблица 7

Отчетный период	Вовлечено в оборот га	Предоставлено в собственность граждан и юридическим лицам	Общая сумма, руб.	Увеличение налогооблагаемой базы (сумма арендной платы в год) га/руб.
2020 год	9,86	7,59	4 264 704,61	3,8/312 673,60
2021 год	6,74	3,33	767 609,98	3,41/905 457,68
2022 год	12,16	9,3	1 834 968,57	2,86/821 883,04
2023 год	10,32	6,34	1 024282,75	3,98/430635,91
1 полугодие 2024 года	3,49	2,01	417551,99	1,48/2655579,44

За отчетный период направлено 11 нормативных правовых актов, устанавливающих однозначный вид разрешенного использования (либо отражение в информации о фактическом использовании земельного участка) в филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» по Красноярскому краю.

В рамках полномочий по распоряжению земельными участками государственная собственность на которые не разграничена на территории города проведена следующая работа:

- -заключено 28 долгосрочных договоров аренды земельных участков на сумму 2655579,44 руб.;
- заключено 30 договоров купли-продажи земельных участков на сумму 417 551,99 руб.;

- заключено 3 соглашения о перераспределении земельных участков на сумму 8 452,79 руб.

В течение шести месяцев 2024 года проведено 7 аукционов на право заключения договора аренды земельного участка на сумму 2587096, 00 руб.

В течение шести месяцев 2024 года проведено 3 аукциона на право заключения договора купли-продажи земельных участков на сумму 175760,00 руб.

Обеспечение исполнения бюджета города Енисейска в части неналоговых доходов от аренды и приватизации муниципального имущества и земельных участков, платы за наем

Исполнение доходной части бюджета г. Енисейска за первое полугодие 2024 года составило 11 135 187 руб. 28 коп., плановый показатель за первое полугодие 2024 года составляет 5 673 200 руб.00 коп. (перевыполнение планового показателя на 96%), за аналогичный период 2023 года поступление в бюджет составляло 7 908 464 руб. 27 коп. что на 3 226 723 руб. 01 коп. меньше периода этого года. Сравнительный анализ представлен в Табл. 8.

<u>Таблина 8</u>

			1. LICATORIA
Отчетный период	Фактическое исполнение доходной части бюджета г. Енисейска, руб.	Плановый показатель, руб.	Перевыполнение плана, %
2022 год	7 777 006,35	5 144 057,00	51
2023 год	7 908 464,27	5 632 900,50	40
2024 год	11 135 187,28	5 673 200,00	96

Превышение плановых показателей за отчетный период составило по следующим видам дохода:

- по поступлениям от аренды земельных участков поступило 5 543 963 руб. 37 коп., превышение планового показателя на 126 %;
- по поступлениям от аренды муниципального имущества поступило 1 268 525 руб. 93 коп., превышение планового показателя на 3 %;
- по поступлениям от продажи земельных участков поступило 1 926 037 руб. 02 коп.;
- -по прочим поступлениям от использования имущества, находящегося в собственности муниципальных округов по договорам социального найма муниципального жилищного фонда поступило 1 903 662 руб. 50 коп., превышение планового показателя на 4 %;
- -по поступлениям за предоставление права на размещение и эксплуатацию нестационарного торгового объекта -96~351 руб. 51~ коп., превышение планового показателя на 9~%.

#### Претензионно –исковая работа

В течение отчетного периода проводился ежемесячный мониторинг по перечисленным средствам в бюджет города Енисейска. Арендаторам, имеющим задолженность по арендной плате за землю и имущество, подготовлено и направлено 80 претензий о необходимости погашения образовавшейся задолженности на сумму 1 247 632,73 руб., пени в размере 708 655,03 руб.

В суды подготовлено и направлено:

- 12 исковых заявлений о взыскании задолженности по договорам аренды земельных участков, на сумму 581 674,33 руб.
- 60 заявлений о вынесении судебных приказов о взыскании задолженности по договорам социального найма, на сумму 995 892,05 руб.

В службу судебных приставов, для принудительного взыскания:

- по исковым заявлениям (заявлениями о вынесении судебных приказов) о взыскании задолженности по договорам аренды земельных участков направлено 18 исполнительных документов, на сумму 547 712,72 руб., из них взыскано 24 978,64 руб.

По ранее поданным исполнительным документам взыскана задолженность по договорам аренды земельных участков и имущества, в размере 462 790,74 руб.

- по исковым заявлениям (заявлениям о вынесении судебных приказов) о взыскании задолженности по договорам социального найма направлено 69 исполнительных документов, на сумму 664 942,95 руб., из них взыскано 100 330,12 руб.

По ранее поданным исполнительным документам взыскана задолженность по договорам социального найма, в размере 139 759,14 руб.

Результат проведения претензионно-исковой работы за 1 полугодие 2024 год, в сравнительном анализе представлена в Табл. 9.

Таблина 9

Отчетный период	взыскании задолжен	(судебные приказы) о нности и (или) ров аренды земельных	Исковые заявления (судебные приказы) о взыскании задолженности по договорам найма жилых помещений муниципального фонда		
	Количество	Общая сумма задолженности	Количество	Общая сумма задолженности	
2020 год	15	515 262,95	0	0	
2021 год	29	656 957,30	97	669 000,00	
2022 год	38	3 568 700,00	175	1 811 035,70	
2023 года	51	3 785 900,00	112	945863,1	
1 полугодие 2024 год	12	581 674,33	60	995 892,05	

В РАМКАХ РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА ОТ 30 ДЕКАБРЯ 2020 Г. N 518-ФЗ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" (РАНЕЕ УЧТЕННЫЕ ОБЪЕКТЫ НЕДВИЖИМОСТИ)

Сведения внесены в  $E\Gamma PH - 0$ ;

Сведения исключены из перечня (дубли, снятые с учета и т.д.) – 2371.

В РАМКАХ РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА ОТ 5 АПРЕЛЯ 2021 Г. N 79-ФЗ"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ AКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" (ГАРАЖНАЯ АМНИСТИЯ) предоставлено в собственность бесплатно 8 земельных участков.

# Обеспечение нуждающихся в улучшении жилищных условий граждан

На территории г. Енисейска по состоянию на 01.07.2024 состоит на учете нуждающихся в улучшении жилищных условий 103 семьи.

В течение полугодия подготовлено и выдано договоров:

- -социального найма 4;
- коммерческого найма-6;
- служебного найма-2;
- специализированного для отдельной категории граждан-1;
- маневренного найма 3;
- специализированного найма для детей-сирот -1

На основании заключения комиссии по выявлению обстоятельств, свидетельствующих о необходимости оказания детям сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей, лицам из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, содействия в преодолении трудной жизненной ситуации, при которых договор найма специализированного жилого помещения может быть заключен на новый пятилетний срок, перезаключено договоров найма: на новый пятилетний срок -0; социальный найм -1.

С 2009 года на территории г. Енисейска реализуется краевая программа «Создание условий для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан Красноярского края».

Всего с начала действия программы получили государственную поддержку 100 семей, в том числе 2 многодетные семьи за 2024 год.

По состоянию на 01.07.2024 состоит 31 семья, в том числе 2 – многодетные семьи с внеочередным правом улучшения жилищных условий.

## 2.3 Градостроительство, благоустройство

Администрацией города Енисейска в первом полугодии 2024 года проведена работа по актуализации градостроительной документации города, а именно:

Администрацией города направлены заявки на участие в отборе муниципальных образований на получение средств субсидии из краевого бюджета. По итогам отбора город Енисейск включен в краевую программу «Создание условий для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан Красноярского края», утвержденную постановлением правительства Красноярского края № 514-п от 30.09.2013 г., в рамках которой за счет средств краевого бюджета и бюджета города Енисейска осуществляется:

- подготовка проектов внесения изменений в Генеральный план города Енисейска и в Правила землепользования и застройки г. Енисейска. Необходимость внесения изменений в данные документы возникла в связи с изменением назначения отдельных территорий, с передачей земель спец.фонда военного городка в муниципальную собственность. Проведены торги, заключен муниципальный контракт № 25.2024 от 02.07.2024 на выполнение работ с ООО «ГЕО-ДОН», г. Ростов-на-Дону;
- в настоящее время осуществляется также разработка проекта планировки и проекта межевания территории микрорайона «Полюс» г. Енисейска в рамках муниципального контракта от 05.08.2024 № 26.2024 г. Работы выполняет АО ТГИ «Красноярскгражданпроект».

В 2024 году за счет городского бюджета проектным институтом ООО ПТИ разработаны Местные нормативы градостроительного «Град» проектирования города Енисейска с внесенными изменениями. В сентябре 2024 года данный документ принят и утвержден Решением Енисейского городского Совета депутатов от 25.09.2024 №46-448. Данная работа проведена с целью местных нормативов разработанными приведения соответствие градостроительного проектирования региональными нормативами И изменениями градостроительного законодательства.

На территории городского округа г.Енисейск на 2025-2026 годы запланировано строительство объекта «Плавательный бассейн в г. Енисейске» по ул. Промышленная, 25. В соответствии с приложением № 76 к Закону Красноярского края от 07.12.2023г № 6-2296 государственной программой «Перечень строек и объектов на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов государственным заказчиком по данному объекту определено «Краевое «Управление казенное учреждение государственное строительства». В 2024 году администрацией города проведена работа по участка, подготовке предоставлению земельного формированию И градостроительного плана, выданы исходные данные и иная разрешительная документация для проектирования плавательного бассейна. В настоящее время работа по подготовке проектной документации завершается, в октябре планируется прохождение экспертизы проекта.

Администрацией города продолжается работа по внесению в ЕГРН сведений о границе населенного пункта г. Енисейска, материалы направлены в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Красноярскому краю. В первом полугодии 2024 г. в рамках гарантийных обязательств муниципального контракта по разработке проекта внесения изменений в Генеральный план города Енисейска, проектным институтом ОАО «СибНИИ градостроительства» г. Новосибирск отрабатываются замечания Росреестра.

В соответствии с утвержденными Правилами землепользования и застройки г. Енисейска, администрацией города и разработчиком Правил – институтом ТГИ Красноярскгражданпроект в рамках гарантийных обязательств муниципального контракта продолжается работа по постановке территориальных зон г. Енисейска на кадастровый учет в соответствии с координатным описанием таких зон. В настоящее время внесены в ЕГРН сведения о девяти территориальных зонах города Енисейска.

С целью дальнейшего участия города в краевой программе «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда в Красноярском крае» формируемой Министерством строительства и ЖКХ края на 2025- 2030 годы, проводилась работа по актуализации данных и получению необходимых сведений по аварийному жилищному фонду города Енисейска, признанному в период с 01.01.2017 до 01.01.2022 г. (41 многоквартирных домов),

В первом полугодии 2024 года предоставлено общее количество социально-значимых услуг населению (отделом строительства и архитектуры): 18 (градостроительных планов), 5 разрешений на строительство, 4 разрешений на ввод в эксплуатацию, 7 уведомлений о соответствии объектов, 4 разрешений на перепланировку, 3 — на снос, 2-на перевод из жилого/нежилого, выдано 36 разрешений на земляные работы, присвоение адресов: по 92 объектам в системе ФИАС, обследовано и выданы заключения по 16 жилым помещениям по запросам Социального фонда России (приобретаемым с использованием средств материнского капитала) и другие.

Жилищный фонд города Енисейска составляет 547,48 тыс. кв. м. общей площади жилых домов. Обеспеченность населения жильем в среднем на одного жителя составляет 30,6 кв. метров.

В рамках реализации федерального проекта «Формирование комфортной городской среды» на территории города Енисейска в 2024 году проводятся следующие мероприятия:

-благоустройство общественной территории «Сквер отдыха по ул. Доры Кваш, 23», 1 этап, на общую сумму — 15 452 809,78 руб. Объект был сдан 30.08.2024 года.

-благоустройство дворовой территории по адресу: ул. Промышленная, 20/7 на сумму 5 638 489, 38 руб.

Мероприятия по благоустройству дворовой территорий осуществлены согласно дополнительного перечня:

- ремонт дворового проезда;
- оборудование детских площадок;
- оборудование спортивных площадок;
- устройство пешеходных дорожек.

Возможность реализации мероприятий по дополнительному перечню обусловлена 20% софинансированием от сметной стоимости средствами жителей многоквартирного дома мероприятий программы по благоустройству.

-благоустройство объекта «Обеспечение пешеходной доступности к физкультурно-оздоровительному центру для всех возрастов и групп населения», победителя Краевого конкурса лучших проектов создания комфортной городской среды. Сумма контракта - 50 505 050, 51 руб.

Работы на объекте завершены 30.09.2024 года. В настоящее время осуществляется приемка объекта с устранением выявляемых замечаний по качеству и объемам работ.

-благоустройство объекта «Набережная реки Енисей от ул. Бабкина до ул. Худзинского и Торговой площади по ул. Худзинского в городе Енисейске». Проект - победитель Всероссийского конкурса. Сумма контракта - 61 092 880, 10 руб.

Срок выполнения работ по контракту истек 30.09.2024 года. Задержка выполнения работ обусловлена археологическими раскопками на всей территории реализации проекта. Окончательная передача зоны раскопок для ведения работ предприятию - подрядчику осуществлена 20.08.2024 года. Специалисты и техника подрядчика прибыли на место работ 15.05.2024 года, но приступить к полномасштабным работам смогли только после передачи территории археологами.

-комплексное благоустройство улиц. Реализация проекта предполагала ведение работ по ул. Худзинского (от набережной до ул. Рабоче-Крестьянская), по ул. Рабоче-Крестьянской, по ул. Ленина. Сумма контракта - 15 151 515,15 руб.

Работы на объекте завершены 30.09.2024 года. В настоящее время осуществляется приемка объекта с устранением выявляемых замечаний по качеству и объемам работ.

На 2025 год в рамках реализации федерального проекта «Формирование комфортной городской среды» на территории города Енисейска планируется реализация следующих мероприятий.

На федеральную платформу обратной связи для возможности реализации рейтингового голосования по определению общественной территории нуждающейся в благоустройстве в первоочередном порядке от муниципального образования г. Енисейска были выдвинуты две территории:

-благоустройство общественной территории «Сквер отдыха по ул. Доры Кваш, 23» - 2 этап;

-благоустройство сквера отдыха по ул. Красноармейская.

После подведения итогов голосования, которое происходило с 15.03.2024 — 30.04.2024г., определено общественное пространство, благоустройство которого будет проведено в 2025 году. Это «Сквер отдыха по ул. Доры Кваш, 23» - 2 этап.

Управляющими компаниями города Енисейска в осенний период 2024 года будет проведен конкурс по определению дворовых территорий для реализации мероприятий по благоустройству в 2025 году.

Направлена заявка для участия в краевом конкурсе лучших проектов создания комфортной городской среды. Заявлен проект благоустройства «Парк Победы». Цель будущего проекта- обеспечение комфортного и безопасного отдыха на лоне природы гостей и жителей города.

#### 2.4. Жилищно-коммунальное хозяйство

В І полугодии 2024 года обеспечением коммунальными услугами занималось 7 организаций коммунального комплекса, осуществляющих деятельность по оказанию услуг в сфере электро-, тепло-, водоснабжения, водоотведения и эксплуатации объектов хранения твердых коммунальных отходов на территории г. Енисейска, из них 5 коммерческие: ООО «Енисейэнергом», ООО «Рециклинговая компания», ООО «Красноярская энергетическая компания», ПАО «Россети Сибирь», одно федеральное предприятие ФГБУ «Центральное жилищно-коммунальное управление» и одно муниципальное казенное учреждение МКУП «Енисейское Коммунальное Предприятие». Также, с 01.06.2023г. на территории города определена гарантирующая организация централизованной системы водоснабжения на территории г. Енисейска - Государственное предприятие Красноярского края «Центр развития коммунального комплекса».

Управление жилым фондом города осуществляло 4 управляющих компании: ООО «УК «Надежный дом», ООО УК «Наш город», ООО УК «Гарант Сервис», ООО УК «Удача Енисейск».

Общее количество многоквартирных домов по состоянию на 01.07.2024 года составило 383 единицы.

Из краевого бюджета для города Енисейска на реализацию отдельных мер по обеспечению ограничения платы граждан за коммунальные услуги в 2024 году выделено 85,48 млн. рублей.

В соответствии с Федеральным Законом от 27.07.10 №190-ФЗ "О теплоснабжении" исполнен контракт по актуализации схемы теплоснабжения муниципального образования города Енисейска на период с 2025 по 2028 г.г. за счет средств местного бюджета на сумму 100 тыс. руб., данное мероприятие позволяет улучшить качество услуг теплоснабжения выявить аварийные участки. Целью проведения данных работ является оптимизация системы теплоснабжения города Енисейска.

В рамках подпрограммы «Модернизация, реконструкция и капитальный ремонт объектов коммунальной инфраструктуры муниципальных образований» Государственной программы «Реформирование и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение энергетической эффективности» бюджету города выделено 43 672,6 тыс. руб. в том числе 43 234,8 тыс. руб. за счет средств краевого бюджета и 437,8 тыс. руб. из средств местного бюджета. На выделенные средства планируется провести ряд следующих мероприятий:

-капитальный ремонт насосного оборудования головной канализационнонасосной станции;

-выполнить работы по капитальному ремонту щита управления турбокомпрессором;

- выполнить работы по капитальному ремонту напорной трубы от ГКНС до песколовок;
- выполнить работы по капитальному ремонту напорного канализационного коллектора протяженностью 140 м. по ул. Фефелова;
- выполнить работы по капитальному ремонту самотечного канализационного коллектора протяженностью 405 м. по ул. Пролетарская (от ул. Пролетарская, д.33 до ул. Рабоче-Крестьянская, д.163);
- выполнить работы по капитальному ремонту самотечного канализационного коллектора протяженностью 720 м. по ул. Кирова (от ул. Кирова, д. 138 до ул. Кирова, д. 146).

В течении отчетного периода, в соответствии с постановлением о подготовке организаций коммунального комплекса, объектов ЖКХ к проведению отопительного периода, организована работа комиссии, по подготовке городской инфраструктуры и предприятий жилищно-коммунального комплекса к работе в зимних условиях, осуществляется контроль над исполнением мероприятий по подготовке к зиме, ведется подготовка и предоставление отчетных материалов, паспортов готовности в надзорные органы.

TKO

В 2024 году Министерством экологии и рационального природопользования Красноярского края предоставлен иной межбюджетный трансферт на сумму 2,25 млн. рублей. Планируется обустройство 7 мест (площадок) накопления отходов потребления, и приобретение 48 единиц контейнеров перекатных.

Проводится уборка площадок накопления ТКО в количестве 166 шт. и выполнены работы по сбору и вывозу веток и мусора после проведения субботников на территории г. Енисейска.

Благоустройство

Благоустройство территории муниципального образования представляет собой комплекс мероприятий, направленных на создание благоприятных условий жизни, трудовой деятельности и досуга населения. Приоритетным является формирование благоприятных и комфортных условий проживания граждан. Для достижения поставленной цели реализованы следующие задачи:

- 1. Обеспечение надежного бесперебойного уличного освещение для безопасности дорожного движения.
- 2. Организованы работы по благоустройству и содержанию территорий города. Ежегодно суммы расходов увеличиваются по сравнению с предыдущими годами. Это связано со строительством новых благоустроенных модернизированных общественных пространств и соответственно увеличением обслуживаемой площади.

В І полугодии 2024 года выполнялись работы по содержанию следующих общественных пространств («Соборная площадь»; «Набережная реки Енисей»; «Парк Монастырский»; «Братская могила 242-х участников Енисейско-Маклаковского восстания»; Территория вблизи военно-мемориального памятника воину-освободителю; Сквер в микрорайоне «Хлебозавод»; Сквер «Кедровая речка»; Сквер имени Д.В. Гребенца; Сквер имени Кытманова; Спортивная площадка ул. Красноармейская, 23А (720м2); Парк Авиаторов; Входная группа; Сквер на перекрестке ул. Ленина — ул. Ванеева). Заключен муниципальный контракт на общую сумму 22,8 млн. руб. в соответствии со схемами содержания общественных территорий города Енисейска.

Выполнены работы по спиливанию 8-ми аварийных деревьев на сумму 305 тыс. рублей. В настоящее время в реестре аварийных деревьев числится еще 202 дерева.

В рамках реализации подпрограммы «Охрана природных комплексов и объектов» государственной программы Красноярского края «Охрана окружающей среды, воспроизводство природных ресурсов» в течении всего отчетного периода осуществлялся отлов, учет и содержание безнадзорных домашних животных на территории города Енисейска. По результатам I полугодия 2024 года отловлена 21 особь. После проведения всех необходимых медицинских мероприятий животные возвращены на прежние места обитания.

Ежегодно за счет средств краевого бюджета проводится комплексная акарицидная обработка с двухкратным (до и после обработки) энтомологическим обследованием, мест массового отдыха населения г. Енисейска: парк Декабристов (1,9 га), Абалакский парк (2,4 га), набережная реки Енисей (5,7 га).

В период с 2021 года и по сегодняшний день из средств местного бюджета осуществляется содержание общественного туалета в районе автовокзала.

Содержание кладбищ

На протяжении всего отчетного периода осуществлялись работы по содержанию 3-х мест захоронения, расположенных на территории города, общей площадью 44,8 га (основные виды работ — уборка и вывоз мусора, очистка снега, распил старых и упавших деревьев, спил сучьев).

Запущен Инициативный проект в рамках подпрограммы «Поддержка местных инициатив» государственной программы Красноярского края «Содействие развитию местного самоуправления» на сумму 1 498,8 тыс. руб. В ходе реализации проекта «Своих не бросаем» будет установлен обелиск с гравировкой - надпись: «СВОИХ НЕ БРОСАЕМ» памяти, погибших енисейцев

в зоне специальной военной операции. Территория вокруг обелиска будет выровнена, приподнята и уложена брусчаткой. На участке для воинских захоронений предусмотрена площадка для отдания воинских почестей, а также маршевая дорога для торжественного марша воинского подразделения.

Уличное освещение

В течение всего отчетного периода в рамках муниципального контракта № 20/2023 от 25.12.2023 на сумму 1 800,0 тыс. руб. выполнялись работы по содержанию и эксплуатационному обслуживанию действующих электрических установок уличного освещения, обеспечивалось содержание в технически исправном состоянии установок уличного освещения города.

KPC

На территории города Енисейска осуществляется выгон крупнорогатого скота с центральной части города.

Администрацией города Енисейска Красноярского края принято распоряжение от 21.09.2023 № 1239-р «Об утверждении маршрутов прогона сельскохозяйственных животных к территориям (площадкам) для выпаса», согласно которому утверждены маршруты прогона сельскохозяйственных животных к территориям (площадкам) для выпаса на земельных участках сельскохозяйственного назначения (Зона сельскохозяйственных угодий Сх-1) в границах муниципального образования город Енисейск.

Работа с собственниками, допускающими безнадзорное нахождение своих сельскохозяйственных животных на территории города, ведется и в рамках города Енисейска. Уже административной комиссии положительная привлечения владельцев сельскохозяйственных практика животных к административной ответственности по ст. 5.1., ст. 12.1. Закона 02.10.2008  $N_{\underline{0}}$ 7-2161 «Об административных Красноярского края OT правонарушениях».

# 2.5. Транспорт. Содержание и ремонт дорог местного значения, обеспечение безопасности дорожного движения

В течении всего отчетного периода на территории города осуществляются городские перевозки по маршрутной сети, предусматривающей связь всех районов города между собой, по 4-м социально-значимым маршрутам, на соглашений предоставлении субсидии на компенсацию основании 0 вследствие небольшой интенсивности недополученных доходов пассажиропотока от осуществления городских автобусных перевозок по г. Енисейску.

На сегодняшний день за счет средств краевого бюджета приобретены новые единицы автобусов, которые уже вышли на линию и обслуживают действующие городские маршруты. Обновление подвижного состава позволило улучшить качество предоставления услуг автомобильного транспорта.

В связи с прекращением пассажирских перевозок по межмуниципальному маршруту № 104 «Ванеева-Озерное», а также для уменьшения социально-негативных последствий администрацией города Енисейска ведется работа с

Министерством транспорта Красноярского края по вопросу открытия дополнительного 5-го муниципального маршрута «ул. Ванеева —Аэропорт» с 01.09.2024 года.

Содержание и ремонт дорог местного значения

Общая протяженность улично-дорожной сети города Енисейска составляет 90,1 км., из общего количества дорог 23,7 км. (26,3%) являются транзитными и служат для пропуска грузового транспорта, проходящего через территорию города, а также для движения междугородных автобусов. Асфальтобетонное покрытие имеют 43,391 км. улично-дорожной сети города, гравийное покрытие — 26,626 км., грунтовые дороги — 20,085 км.

На содержание улично-дорожной сети в 2024 году заключены контракты на сумму 35,55 млн. рублей. В рамках содержания УДС на территории г. Енисейска выполняется следующий комплекс мероприятий:

-механизированная снегоочистка, расчистка автомобильных дорог от снежных заносов, уборка снежных валов с обочин, удаление снежных накатов (сгребание снега на перекрестках);

- -погрузка и перевозка снега;
- -распределение противогололедных материалов;
- -противопаводковые мероприятия, работа мотопомп;
- -восстановление поперечного профиля и ровностей проезжей части автомобильных дорог с щебёночным, гравийным или грунтовым покрытием без добавления новых материалов (гравийные);
- -очистка проезжей части и тротуаров от мусора, грязи, посторонних предметов, снега (механизированная чистка);
- -очистка автобусных остановок (66 шт.), стоянок автомобилей от грязи, пыли и мусора, снега вручную;
- -закрытие отверстий водопропускных труб осенью и открытие водопропускных труб весной очистка водопропускных труб от снега, льда, мусора и посторонних предметов;
  - -скашивание травы на обочинах.

Также выполнялись работы по содержанию тротуаров, прилегающих к автомобильным дорогам общего пользования местного значения по улицам Худзинского, Рабоче-Крестьянская, Бабкина, Ленина, Кирова, Горького, пер. Пожарный (согласно прилагаемой схемы), обслуживание дорожно-знаковой информации г. Енисейска (установка дорожных знаков на стойку, мелкий ремонт, выпрямление металлических конструкций).

Ежегодно, в зимний период выполняются работы по механизированной снегоочистке, а именно: уборка погрузчиком снежных валов с подъездов к придомовым территориям после грейдировки. За отчетный период очищено 124,6 км.

В 2024 году в рамках государственной программы "Дороги Красноярья" планируется провести работы по ремонту участков дорог местного значения общей протяженностью 732 м. на сумму 9 637,6 тыс. руб., в том числе:

- -ремонт автомобильной дороги общего пользования местного значения на территории г. Енисейска по ул. Каурова (от дома № 77 до пересечения с ул. Промышленной);
- ремонт автомобильной дороги общего пользования местного значения на территории г. Енисейска по ул. Перенсона (от ул. Пролетарская до дома № 104);
- ремонт автомобильной дороги общего пользования местного значения на территории г. Енисейска по ул. Горького (от ул. Кирова до ул. Рабоче-Крестьянская (четная сторона)).

Также на реализацию мероприятий ведомственного проекта «Дороги Красноярья» государственной программы Красноярского края «Развитие транспортной системы» в 2024 году для реализации субсидий бюджетам муниципальных образований Красноярского края планируется провести ремонт участков дорог местного значения общей протяженностью 3 377 м. на сумму 39 917,09 тыс. руб., в том числе:

- ремонт автомобильной дороги общего пользования местного значения на территории г. Енисейска по ул. 40 лет Октября (от ул. Горького до ул. Лыткина);
- ремонт автомобильной дороги общего пользования местного значения на территории г. Енисейска по ул. Доброва (от дома № 20 до дома № 27; от перекрестка с улицей Сурикова до дома № 50, от дома № 54 до дома № 57);
- ремонт автомобильной дороги общего пользования местного значения на территории г. Енисейска по ул. Мичурина (от дома № 61 до пересечения с проездом на паромную переправу Е-500);
- ремонт автомобильной дороги общего пользования местного значения на территории г. Енисейска по ул. ул. Рабоче-Крестьянская (от ул. Тамарова до ул. Чкалова).

#### Обеспечение безопасности дорожного движения

В рамках муниципальных контрактов по содержанию УДС полностью включены работы по обслуживанию дорожных знаков и светофорных объектов. Выполнены работы по установке, замене щитков дорожных, окраске стоек дорожных, исправлению механических повреждений, креплению дорожных знаков. Целью реализации данных мероприятий является повышение безопасности дорожного движения.

В рамках реализации мероприятий регионального проекта «Безопасность дорожного движения» государственной программы Красноярского края «Развитие транспортной системы», выделена субсидия бюджету муниципального образования города Енисейска на обустройство участков улично-дорожной сети вблизи образовательных организаций для обеспечения безопасности дорожного движения за счет средств дорожного фонда Красноярского края: 1. МБДОУ Детский сад № 1 "Золотой ключик"; 2. МАДОУ № 16, корп. 2 в сумме 2 187,1 тыс. руб.

Также ежегодно в рамках данного проекта выделяется субсидия на реализацию мероприятий, направленных на повышение безопасности дорожного движения, за счет средств дорожного фонда Красноярского края для работ по нанесению дорожной разметки на пешеходных переходах в сумме 355,7 тыс. руб.

## 2.6 Правовое сопровождение деятельности администрации и муниципальный контроль

Правовое сопровождение деятельности администрации города Енисейска осуществляет структурное подразделение в лице отдела правовой работы и муниципального контроля (далее - ОПРиМК) который обеспечивает соответствие действующему законодательству Российской Федерации решений Енисейского городского Совета депутатов, постановлений и распоряжений главы города Енисейска, администрации города Енисейска, деятельности органов местного самоуправления города Енисейска по решению вопросов местного значения и осуществлению отдельных государственных полномочий путем проведения правовой и антикоррупционной экспертизы документов.

В отчётном периоде в целях совершенствования правовой базы местного самоуправления по вопросам местного значения, в том числе приведения муниципальных правовых актов в соответствие с изменениями законодательства Российской Федерации и Красноярского края было подготовлено 984 проекта муниципальных правовых актов: распоряжений администрации города - 782, постановлений главы города - 7, постановления администрации города - 195.

По мере необходимости оказывается методическая и консультационная помощь специалистам органов администрации города по правовым вопросам, гражданам для реализации своих прав.

С целью правового просвещения граждан, систематически размещается информаций правового характера: на официальном интернет — портале ОМС г. Енисейска — 28 (материалов по правовому информированию и правовому просвещению), Информационном бюллетене города Енисейска Красноярского края — 24 материалов, а также издание брошюр, памяток и прочих материалов — 1 тематика.

За отчётный период в рамках реализации Федерального закона от 21.11.2011 №324-ФЗ «О бесплатной юридической помощи в Российской Федерации» обратился 1 человек (Граждане, призванные на военную службу по мобилизации в Вооруженные Силы Российской Федерации, граждане, заключившие контракт о добровольном содействии в выполнении задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федерации.).

Поступившие обращения касались вопросов предоставления жилого помещения, на которые были дано правовое консультирование в устной форме.

При Администрации города Енисейска функционирует «телефон доверия» (тел.: 2-20-52) для приема обращений граждан, а также сообщений о

Исходя из изложенного, следует отметить, что в целом в органах местного самоуправления за I полугодие 2024 года требования действующего законодательства  $P\Phi$  исполняются, что позволяет ежегодно совершенствовать указанные направления деятельности.

Муниципальный контроль на территории г. Енисейска осуществляется в соответствии с Федеральным законом от 31.07.2020 № 248-ФЗ «О государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле».

В соответствии с Постановлением Правительства РФ от 10.03.2022 № 336 «Об особенностях организации и осуществления государственного контроля (надзора), муниципального контроля», которым был наложен мораторий на проведение контрольных надзорных мероприятий, основным доступным способом взаимодействия с контролируемыми лицами в 2023 году стали профилактические мероприятия, такие как: профилактические визиты, консультирование, информирование и выдача предостережений.

За I полугодие 2024 года муниципальным инспектором проведено 53 контрольных (надзорных) мероприятия без взаимодействия с контролируемыми лицами в рамках муниципального земельного контроля по итогам которых выдано 9 предостережений о недопустимости нарушения обязательных требований земельного законодательства.

В рамках профилактики нарушения обязательных требований проведено 18 консультирований и 3 информирования контролируемых лиц.

При осуществлении муниципального жилищного контроля проведено 4 контрольных (надзорных) мероприятия без взаимодействия с контролируемыми лицами, по итогам которых управляющей организации выдано 1 предостережение, физическим лицам 3 предостережения.

В рамках профилактики нарушения обязательных требований проведено 12 консультирований и 4 информирования контролируемых лиц.

Муниципальный контроль в сфере благоустройства, муниципальный контроль на автомобильном транспорте и в дорожном хозяйстве осуществлялся путем информирования и консультирования подконтрольных субъектов.

#### 2.7. Поддержка и развитие предпринимательства

Предприятия малого бизнеса представлены практически во всех отраслях экономики города, более половины предпринимателей занимаются торговлей и оказанием услуг, весьма незначительной остается доля малого бизнеса в производстве, промышленной и жилищно-коммунальной сфере. В отчетном субъектов деятельность осуществляли (субъекты предпринимательства предпринимательства, среднего территории не зарегистрированы), в том числе: 105 – малых организаций и 374 – индивидуальных предпринимателей, к 2023 году наблюдается увеличение числа СМП на 9 ед., или 102,1%.

Вновь зарегистрированными ИП открыта деятельность чаще всего в сфере услуг по техническому обслуживанию и ремонту автотранспортных средств, онлайн –торговли, парикмахерские услуги.

На территории города ежегодно реализуется муниципальная программа по поддержке и развитию субъектом малого предпринимательства. В 2023 году за счет средств городского и краевого бюджетов поддержку получили 7 субъектов малого предпринимательства на сумму более 1,8 млн. рублей. Предпринимателями были реализованы проекты в сфере благоустройства, туризма, социальные проекты.

#### 2.8. Образование

В первом полугодии 2024 года сеть образовательных организаций г. Енисейска претерпела изменение и представлена 11 муниципальными учреждениями (пять общеобразовательных организаций, пять дошкольных образовательных учреждений, учреждение одно дополнительного образования), расположенными 16 зданиях, работает частное общеобразовательное учреждение Енисейская православная Изменения коснулись дошкольного образования - детский сад № 1 «Золотой ключик» реорганизован путем присоединения к нему детского сада № 9 «Звездочка». В Енисейске реализуется возможность получения общего осуществляющих организациях, как образовательную деятельность, так и вне организаций в форме семейного образования или самообразования.

По состоянию на 01.01.2024 услугу дошкольного образования получали 960 детей (по состоянию на 01.01.2023 - 1009 детей). Количество мест в дошкольных образовательных учреждениях на 2024-2025 учебный год составляет 936 ед. Открыты группы комбинированной направленности в соответствии с нормативными документами для зачисления ребенка с ОВЗ в общеразвивающую группу без смены направленности группы в ДОУ №1 (две группы), №15 (одна группа), №16 (одна группа). Вакантные места в предоставляются непосредственно муниципальные детские сады востребованности родителей (законных представителей). Во всех ДОУ города созданы условия для работы с детьми раннего возраста (от 1 до 1,5 лет), ведется работа предметно-пространственной части среды обеспечения.

В шести общеобразовательных учреждениях, в том числе в Енисейской православной гимназии, в 2023-2024 учебном году обучались 2487 учащихся (в 2022-2023 учебном году - 2492 человека, комплектование на 2024-2025 учебный год — 2466 человека). Получали образование в школах 124 ребенка с ОВЗ или ребенка-инвалида и 16 детей этой категории в детских садах. Необучаемых несовершеннолетних детей на территории города нет. Все дети с ОВЗ обеспечены социальными гарантиями: получают двухразовое питание (горячий завтрак и обед) за счет средств краевого бюджета, обучающиеся на

дому получают компенсационные выплаты взамен горячих завтраков и обедов, обеспечены учебниками.

Продолжается работа консультативных пунктов в школе № 2, детских садах №№ 1, 5, 9, 15 по оказанию услуг родителям, имеющим детей от 0 до 18 лет с различными проблемами в поведении, развитии, социализации и многим другим вопросам. В течение прошлого учебного года в консультативные пункты обратилось 60 родителей, что выше по сравнению с предыдущими годами (2022-2023уч. год - 51 родитель, 2021-2022 уч. год – 49 родителей).

По итогам 2023-2024 учебного года можно говорить о стабильности успешности обучения учащихся. Анализ данных ЕГЭ показывает, что состояние общеобразовательной подготовки выпускников в городе стабильное.

В 2024 году 120 выпускников были допущены к итоговой аттестации в форме ЕГЭ и 100% из них получили аттестаты, 14 выпускников 9 классов получили аттестаты с отличием и 20 выпускников одиннадцатых классов награждены медалью «За особые успехи в учении» 1 и 2 степенью.

В целом качество обучения составило 37,4 %, успешность — 95. По результатам ЕГЭ в сравнении с 2023 годом увеличилась на 8,7 % доля учащихся, получивших по физике результаты от 60 до 80 баллов. На 6,7% увеличилась доля учащихся, получивших результаты от 81 до 100 баллов по математике. По шести предметам выпускники в 2024 году набрали более 80 баллов. Это: выпускницы школы №2: Кулешова Полина (100 баллов по русскому языку и 89 баллов по литературе) и Кузнецова Милана (99 баллов по химии); выпускницы школы № 9: Закирова Ольга (90 баллов по информатике) и Шапова Мария (92 балла по обществознанию); выпускник школы № 1 Черепанов Николай (94 балла по математике).

Победителем регионального этапа Всероссийской олимпиады школьников по двум предметам - русскому языку и литературе стала Кулешова Полина, выпускница школы № 2, призерами стали ученицы 10 класса школы № 9 Антонова Валерия по обществознанию и Мельникова Дарья по ОБЖ.

Осуществляется следующая социальная поддержка одаренных детей:

- ежегодная выплата именных премий главы города Енисейска учащимся 11 классов, студентам системы среднего профессионального образования, творческой и инициативной молодежи города до 35 лет в соответствии с распоряжением администрации г. Енисейска от 03.06.2024 № 4-рг «О назначении премии главы города Енисейска» за активную гражданскую позицию, участие в муниципальных, региональных и других мероприятиях и акциях. Премию получили:
- Шапова Мария Вячеславовна, учащаяся 11 класса, МАОУ СШ № 9;
- Галанин Владислав Евгеньевич, учащийся 11 класса, МАОУ СШ № 1 им. И.П. Кытманова;
- Мизонова Екатерина Дмитриевна, учащаяся 11 класса, МАОУ СШ № 1 им. И.П. Кытманова;

- -Гуделис Егор Николаевич, руководитель физического воспитания КГБ ПОУ «Енисейский многопрофильный техникум»;
- -Кузнецова Милана Олеговна, учащаяся 11 класса МБОУ СШ №2 имени П.Д.Щетинина.

-ежемесячно выплачиваются стипендии главы города Енисейска в соответствии с распоряжением администрации г. Енисейска от 19.02.2024 № 162-р «О назначении стипендии главы города Енисейска» за достижение значительных результатов в городских, краевых, межрегиональных общероссийских олимпиадах, соревнованиях, конкурсах, фестивалях и программах:

- Юрову Ивану Сергеевичу, ученику 9 класса, МБОУ СШ №3 им. А.Н. Першиной за достижения в области физической культуры и спорта;
- Кулешовой Полине Сергеевне, ученицы 11 класса, МБОУ «СШ №2 имени П.Д.Щетинина» за достижения в области гуманитарных наук.

В школах организовано горячее питание для учащихся в образовательных учреждениях с 1 по 11 класс, средний охват питанием учащихся общеобразовательных учреждений составляет 85,8 %, процент охвата школьников горячим питанием остается стабильным на протяжении последних трех лет. Во всех школах организовано горячее питание для обучающихся 1-4 классов за счет средств федерального бюджета. Для отдельных категорий учащихся установлены дополнительные меры социальной поддержки из средств краевого бюджета в виде льготного питания. Бесплатное питание за счет средств краевого бюджета получало 15,2 % учащихся 5-11 классов.

В период летних каникул в лагерях с дневным пребыванием детей, открытых на базе всех школ отдохнуло 565 детей, по путевкам в выездном оздоровительном лагере «Горный» (г. Железногорск) — 70 человек, 6 детейсирот или оставшихся без попечения родителей отдохнули в загородном лагере «Родничок» (г. Ачинск). Охват детей данными формами отдыха и оздоровления, остается стабильным по сравнению с прошлым годом.

Сохраняются задачи обеспечения безопасности образовательного процесса. В рамках подготовки к началу нового учебного года в образовательных учреждениях были проведены мероприятия по приведению зданий и сооружений в соответствие с требованиями законодательства (перечень мероприятий прилагается).

В рамках реализации мероприятий регионального проекта «Безопасность дорожного движения» государственной программы Красноярского края «Развитие транспортной системы», была выделена субсидия (в сумме 2 178,96 тыс. руб.) бюджету города на обустройство участков улично-дорожной сети вблизи образовательных организаций для обеспечения безопасности дорожного движения. Это мероприятие реализовано на прилегающих территориях детского сада № 1 и детского сада № 1 корпус 2 по улице Р-Крестьянская.

Целевое финансирование в размере полутора миллионов из средств местного бюджета в 2024 году позволило провести ремонт пола в актовом зале

школы № 9, системы отопления в детском саду № 1, ремонт кровли в детском саду № 9, а также изготовить проектно-сметную документацию для формирования конкурсного пакета на участие детского сада № 9 в федеральной программе капитального ремонта организаций дошкольного образования, реализация которой начнется в 2025 году.

По результатам Мотивирующего мониторинга, утверждённого Минпросвещения России, на текущий момент муниципальная система образования города в региональном рейтинге занимает 12 место из 61.

Перечень мероприятий по приведению зданий и сооружений в соответствие с требованиями законодательства

№	Наименование программы	ОУ	Перечень мероприятий	ИТОГО (тыс.руб.)	Краевой бюджет (тыс.руб.)	Местный бюджет (тыс.руб.)
1	Государственная программа Красноярского края	СШ № 9	1.Ремонт крыльца начальной школы	597,484	591,509	5,975
	«Развитие образования» (приведение зданий и сооружений в		2.Ремонт кровли начальной школы	580,470	574,666	5,804
	соответствие с требованиями законодательства)		3.Ремонт туалетных комнат начальной школы	136,290	134,927	1,363
2	Государственная программа	СШ № 2	Проект «Ремонт фасада здания»	5654,545	5598,00	56,545
	Красноярского края «Содействие развитию местного самоуправления»	ДОУ № 1,5,9,11,16	Замена технологического оборудования	5226,480	5173,500	52,980
3	Государственная программа Красноярского края «Развитие образования» (антитеррор)	СШ № 2	Оборудование системы оповещения и управления эвакуацией	628,947	597,5	31,447
4	Государственная программа Красноярского края «Развитие образования» (Приведение зданий и сооружений в соответствие с требованиями законодательства)	СШ № 3	Устройство ограждающих устройств отопительных приборов	120,097	118,896	1,201
5	Государственная программа Красноярского края «Развитие образования»	ДОУ №5	Замена полового покрытия (линолеума в спальне младшей группы)	113,300	112,300	1,000
	(Приведение зданий и сооружений в соответствие с	ДОУ №9	Оборудование системы оповещения и управления эвакуацией	240,000	237,560	2,439
	требованиями законодательства)	ДОУ №15	Оборудование системы оповещения и управления эвакуацией	250,000	247,458	2,541
		ДОУ №11	Оборудование системы оповещения и управления эвакуацией	240,000	237,560	2,439
		ДОУ №16	Оборудование системы оповещения и управления эвакуацией	240,000	237,560	2,439

	ДОУ №1	Оборудование системы	240,000	237,560	2,439
1		оповещения и			
		управления эвакуацией			

#### 2.9. Культура

В систему учреждений культуры города Енисейска входят: 2 культурнодосуговых учреждения (МБУК «ГДК», МБУК «КЦ»), 3 учреждения дополнительного образования в области искусств (МБУДО «ДМШ», МБУДО «ДХШ имени Н.Ф. Дорогова», МБУДО «ДХШ»), централизованная библиотечная система (МБУК «ЦБС»), включающая в себя 4 библиотеки.

На 01.01.2024 года в отрасли трудится 194 человека.

Всего за 1 полугодие 2024 года учреждениями отрасли «культура» г. Енисейска было организовано и проведено 547 мероприятий, которые посетили не менее 77 000 человек (жителей и гостей города).

Жителям города была предоставлена возможность познакомиться с искусством других территорий. С гастролями нас посетили артисты краевого и всероссийского уровня (ансамбль танца «Сибирь» имени Годенко, Сергей Дроботенко, эстрадный дуэт «Новые русские бабки» и др.)

Уже второй год проводится Фолк-Школа «Богатство Енисея», данный проект позволяет погрузить школьников общеобразовательных школ в фольклорные традиции Сибири.

Также во второй раз прошел городской "Праздник книги в Енисейске". Праздник книги - масштабное мероприятие на территории библиотек города с привлечением красноярских писателей, большим количеством разнообразных локаций, подведением итогов литературных и других библиотечных конкурсов.

Учреждения культуры (ГДК, КЦ, ЦБС) продолжают работать по программе *«Пушкинская карта»*, для повышения культурного уровня подрастающего поколения.

Данная программа дает возможность приобретать билеты лицам в возрасте от 14 до 22 лет по «Пушкинской карте» (бесплатно для пользователя карты - до 5000 рублей в год).

За первое полугодие по данной программе проведено 35 мероприятий, которые посетили не менее 397 человек.

В школах дополнительного образования в области искусств города продолжили свое обучение 679 учеников, 546 из них на бюджетной основе. Выпускниками стали 162 человека, 13 из которых продолжили обучение в профильных профессиональных образовательных учреждениях.

В 2024 году Детская музыкальная школа одержала победу в краевом конкурсе «Вдохновение», в номинации «Лучшая детская музыкальная школа».

Преподавателю музыкальной школы Обушной Ирине Владимировне присвоено звание «Почетный работник культуры города Енисейска».

Творческие коллективы учреждений и учащиеся школ дополнительного образования в области искусств активно принимали участие в фестивалях, конкурсах и акциях разного уровня, занимая призовые места и представляя город на высоком уровне.

В преддверии самого важного праздника Дня Победы, для жителей и гостей города творческие коллективы следовали по маршруту всю предпраздничную неделю и непосредственно в сам день праздника, чтобы донести до каждого человека значение Дня Победы и память о тех, кто сделал это возможным.

Специалисты отрасли «культура» г. Енисейска прошли курсы повышения квалификации и переподготовку, в том числе в рамках реализации проекта «Творческие люди» национального проекта «Культура», всего 22 человека.

Продолжает свою работу Национальный проект «Культура» по направлениям:

- Создание модельной библиотеки в г. Енисейске (на базе центральной библиотеки).

Сотрудники централизованной библиотечной системы приняли участие в конкурсе социальных проектов «Территория Красноярский край»: четыре из шести проектов стали победителями конкурса и были материально поддержаны (общая сумма поддержки — около 50 тыс. руб.) и реализованы на базе библиотеки: «Территория событий», «Жили-были…», «Енисейская барышня», «Путешествие по сказкам Сибири».

- Виртуальный концертный зал, который был создан в 2021 году на базе МБУДО «Детская музыкальная школа» г. Енисейска.

За 1 полугодие 2024 года осуществлено 23 показа, которые посетили 1 537 человек.

С мая 2024 года организовывались туристско-информационные локации на общественных пространствах исторической центральной части города (Соборная площадь, набережная) для горожан, а также туристов, прибывающих водным транспортом, где была представлена полиграфическая продукция, а также изделия сибирской тематики художников и мастеров-ремесленников города.

#### 2.10. Физическая культура и спорт

На территории г. Енисейска в рамках национального проекта «Демография» реализуется федеральный проект «Спорт — норма жизни», задачей которого является увеличение систематически занимающихся физической культурой и спортом граждан Российской федерации к 2030 году до 70%.

В спортивной школе 13 тренеров на отделениях: 3 - греко-римская борьба, 3 вольная борьба, 2 — лыжные гонки, 2 — баскетбол, 1 — тяжелая атлетика, 2 — футбол.

Контингент занимающихся по видам спорта - 544 спортсмена: грекоримская борьба - 104 чел, вольная борьба - 138 чел, лыжные гонки - 99 чел, тяжелая атлетика - 30 чел, баскетбол - 116 чел, футбол - 57 чел.

На начальном этапе подготовки (1-4 год обучения) - 265 человек, на тренировочном этапе (1-5 год обучения) — 279 спортсменов.

Занятия проводятся на спортивных объектах спортивной школы («греко-

римская борьба», «тяжелая атлетика»), стадиона «Труд» («лыжные гонки», в летний период - все отделения школы), общеобразовательных школ города («баскетбол»), физкультурно - спортивного центра «Юбилейный» («баскетбол», «футбол», «вольная борьба»). За текущий период подготовлено спортсменов - разрядников:

- кандидат в мастера спорта 1 чел. (вольная борьба),
- 2 спортивный разряд 4 чел.,
- 3 спортивный разряд 2 чел.,
- юношеских разрядов 352 спортсмена.

За первое полугодие 2024 года спортсмены школы приняли участие в 66 спортивных соревнованиях различного уровня: первенствах России, первенствах Красноярского края, первенствах Сибирского Федерального округа, всероссийских соревнованиях, краевых турнирах и муниципальных соревнованиях.

Победителей и призеров по видам спорта:

Количеств	1	2 место	3 место	Итого
0	место			призовых
участнико				мест
В				
2 чел.	0	2	2	4
8 чел.	1	2	1	4
10 чел.	1	0	2	3
13 чел.	0	0	0	0
100 чел.	18	5	31	54
102 чел.	20	19	28	67
203 чел.	48	59	80	187
438 чел.	108	87	144	339
	о участнико в 2 чел. 8 чел. 10 чел. 13 чел. 100 чел. 102 чел. 203 чел.	о     место       участнико     0       8 чел.     1       10 чел.     1       13 чел.     0       100 чел.     18       102 чел.     20       203 чел.     48	о участнико в       место         2 чел.       0       2         8 чел.       1       2         10 чел.       1       0         13 чел.       0       0         100 чел.       18       5         102 чел.       20       19         203 чел.       48       59	О участнико в       место         2 чел.       0       2       2         8 чел.       1       2       1         10 чел.       1       0       2         13 чел.       0       0       0         100 чел.       18       5       31         102 чел.       20       19       28         203 чел.       48       59       80

В первом полугодии 2024 года муниципальное бюджетное учреждение дополнительного образования «Спортивная школа г. Енисейска имени Г.П. Федотова» приняло участие в конкурсе по распределению субсидий на выполнение требований федеральных стандартов спортивной подготовки и распределению субсидий на развитие детско — юношеского спорта, общая сумма полученных ассигнований из краевого бюджета составила — 2 025 700 руб.

В первом полугодии 2024 года администрация города Енисейска приняла участие в повторном конкурсе по распределению иных межбюджетных трансфертов на устройство плоскостных спортивных сооружений в сельской местности — сумма ассигнования из краевого бюджета составила 4 000 000 руб. 00 коп. МКУ «Архитектурно-производственная группа» г. Енисейска являлось

бюджетополучателем средств, и ведет работы по устройству спортивного сооружения микрорайоне «ДРСУ» – площадку с тренажерами.

Так — же за отчетный период МАУ «ЦРФКиС г. Енисейска» приняло участие в конкурсе по распределению иных межбюджетных трансфертов на поддержку физкультурно — спортивных клубов по месту жительства, сумма ассигнования из краевого бюджета составила  $557\ 400$  руб.  $00\$ коп.

Основная работа по физическому воспитанию дошкольников ложится на детские сады, в городе их 5. Количество детей в детских садах – 1009 человек. Во всех садах есть физкультурные работники. Наличие спортивных комнат и площадок по отношению к общему числу детей составляет 50%. В садах имеются 5 приспособленных спортивных площадок, 2 спортивные комнаты, 2 лыжные комнаты. Спортинвентарем детские сады укомплектованы до 80% (от 50 до 80%). Имеется нестандартное оборудование: (гаревые дорожки, ребристые доски, набивные мячи, всевозможные барьеры для лазаний, прыжков, пролазаний, спортивные уголки и др.). Детские сады работают по образовательным программам «Истоки», «Детство», «Радуга», программам «Здоровый ребенок Змановского», «Физкультура дошкольников» Глазыриной, развивающая методика Кудрявцева. Работа ведется над гибкостью ребенка занятия строятся по сказкам, путешествиям с элементами акробатики. Проводятся спортивные вечера «Веселый мяч», «Дружим со скакалкой», «Зов джунглей», «День здоровейки». Прогулки стараются делать в любую погоду (закаливание детей), хождение по траве босиком, обливание ног и др. Очень большая работа ведется по отслеживанию состояния здоровья каждого ребенка. Каждое лето проводится летняя спартакиада среди детских садов, а зимой в каждом садике. Основными направлениями работы здоровьесохраняемость, -приобщение к физической культуре двигательных возможностей ребенка), формирование осознанного отношения к своему здоровью.

В городе 6 школ. Количество детей школьного возраста 2443 человека. Система управления физическим воспитанием в образовательных учреждениях осуществляется методическим объединением города. Основные разделы учебных программ образовательных учреждений - легкая атлетика, лыжная подготовка, спортивные игры, конькобежный спорт. Теоретическая подготовка ведется в соответствии с учебной программой. Преемственность целей - проведение совместных спортивных мероприятий, экскурсии в спортивные учреждения, передача выпускников спортивной школы в спортивные вузы города Красноярска.

Школьные команды города принимают участие в региональных президентских соревнованиях.

В школах имеются 5 клубов по месту учебы. Наряду с основной нагрузкой в школах проводится секционная работа. В школах ведутся карты здоровья учащихся. В каждой школе имеется медицинский работник, который следит за состоянием здоровья детей, проводится комплексная оценка и вносится в медицинскую карту. Большую помощь оказывает спортивная школа, которая

непосредственно помогает школам в проведении мероприятий, отборе в секции и др. Школы работают по программе Министерства образования. Среди школ ежегодно проводится Спартакиада школьников с 1 по 11 класс (кросс, баскетбол, мини-футбол, волейбол, лыжные гонки, стрельба, спартакиада допризывной молодежи и др.). Для улучшения качественного обеспечения учебного процесса в спортивной школе, школах, детских садах проводятся аттестация преподавателей, участие в семинарах, курсах повышения квалификации работа методического объединения учителей.

Состояние материальной базы — слабое, не хватает спортивного оборудования, инвентаря. Недостаточное финансирование на выездные мероприятия.

В муниципальном образовании количество студенческой и учащийся молодежи 558 человек. В городе имеется Енисейский многопрофильный техникум и Енисейский педагогический колледж. В ЕПК работают три преподавателя ФК и С, в техникуме один преподаватель.

Студенческая и учащаяся молодежь активно вовлекается во проводимые в городе мероприятия. Студенты принимают участие в зональных соревнованиях по баскетболу, гиревому спорту, ОФП и др., участвуют в Спартакиаде ССУЗов. Ежегодно принимают участие в легкоатлетическом пробеге на 9 мая, в массовых соревнованиях «Лыжня России» и «Кросс нации», участвуют в Спартакиадах допризывной молодежи, в выполнении комплекса норм ГТО. Принимают участие в чемпионатах и первенствах города по минифутболу, баскетболу, волейболу и др. Учащиеся занимаются в секциях волейбола, баскетбола, пауэрлифтингу, настольного тенниса, ОФП, гиревом спорте и др. В Енисейском педагогическом колледже открыто отделение физического воспитания. Как и прежде главная проблема – слабая материальная база. Недостаточно средств для участия в соревнованиях зонального, краевого уровня. Учащиеся многопрофильного техникума принимают участие в Краевых молодежных проектах «Сибирский щит», «Зарница». В краевой молодежной спортивной лиги северной зоны по МПО и ССУЗам. В призерах по отдельным видам программы в Краевой Спартакиаде допризывной молодежи.

В многопрофильном техникуме и в педагогическом колледже ведется секционная работа по видам спорта.

Активно ведется работа с военкоматом, воинскими частями, Советом ветеранов, молодежным центром. За отчетный период проведены соревнования по зимнему и летнему многоборью, Спартакиада допризывной молодежи, военные сборы старшеклассников, соревнования по стрельбе, настольному теннису, гиревому спорту, строевой подготовке. Участвовали в военноспортивной игре «Сибирский щит», «Зарница», «Сила Сибири», «Слёте патриотов», сдавали нормативы комплекса ГТО и др. Приняли участие в Краевой Спартакиаде допризывной молодежи — занятии ІІІ место.

Основная проблема - слабая спортивно-материальная база и ограниченное финансирование средств для поездок на соревнования различного уровня.

На предприятиях, в учреждениях, организациях штатных специалистов отвечающих за развитие физической культуры и спорта нет. На предприятиях команды по видам спорта формируют ответственные за физкультурное направление.

В городе проводится традиционная Спартакиада среди трудовых коллективов по 14 видам спорта (настольный теннис, стритбол, шахматы, дартс, стрельба, волейбол, мини-футбол, биатлон, коньки, легкая атлетика, ГТО, шашки, гиревой спорт, перетягивание каната). За первое полугодие в Спартакиаде принимало участие - 11 команд.

Физическая культура и спорт в организациях слабо обеспечивается финансированием. Тем не менее спортсмены принимают участие в краевых ведомственных, отраслевых соревнованиях. В первом полугодии 2024 года на территории города Енисейска проводилась работа по обеспечению принятия программ развития корпоративного спорта в подведомственных организациях и на предприятиях, осуществляющих деятельность на территории города Енисейска. Данный вопрос находится в активной фазе реализации. В рамках создания и развития в городе Енисейске физкультурно-спортивных клубов, организованных в целях массового привлечения граждан к занятиям физической культурной и спортом по месту работы, возможно использование площадей спортивных залов и плоскостных сооружений муниципального автономного учреждения "Центр развития физической культуры и спорта" (МАУ "ЦРФКиС" города Енисейска) на льготной основе, а также площади клубов по месту жительства.

Организация работы по месту жительства. В двух клубах имеется ставка инструктора, в других работа ведется силами общественников или совместителями.

В городе Енисейске 6 клубов по месту жительства. Клубы находятся в микрорайонах города (не имеют юридического статуса). Клубы работают в спортивно-оздоровительном направлении.

В городе находится 64 спортивных сооружений (17 спортивных залов; 37 плоскостных спортивных сооружений; 1 лыжная база; 2 стрелковых тира; 7 спортивных сооружений менее 140 кв.). Единовременная пропускная способность спортивных сооружений составила на данный период времени 1555 чел.

Муниципальное автономное учреждение «Центр развития физической культуры и спорта» города Енисейска осуществляет свою деятельность в соответствии с предметом и целями деятельности, определенными действующим законодательством Российской Федерации, Красноярского края, муниципальными правовыми актами и настоящим Уставом, путем выполнения работ, оказания услуг в сфере физической культуры и спорта.

За учреждением на праве оперативного управления закреплены муниципальные объекты:

- стадион «Труд» со стрелковым тиром по адресу: г. Енисейск, ул. 40 лет Октября, д.21;
- физкультурно-спортивный центр «Юбилейный» по адресу: г. Енисейск, ул. Куйбышева, д.43, А.

Стадион общей площадью  $-38\ 305,71\ кв.м.$  включает в себя следующие плоскостные сооружения, площадь которых  $-8\ 701,8\ кв.м.$ :

No	Плоскостное сооружение	Площадь		
1	Баскетбольная площадка	28х15 =420 кв.м		
2	Малое футбольное поле	20х40=800 кв.м		
3	Малое футбольное поле	20х40=800 кв.м		
4	Большое футбольное поле	100х60=600 кв.м		
5	Волейбольное поле	24х12=288 кв.м		
6	Волейбольное поле	24х12=288 кв.м		
7	Беговая дорожка 400 м	40кв.м		
8	Сектор для прыжков в длину	30 кв.м		
9	Сектор для толкания ядра	30кв.м		
10	Городошная площадка	20 кв.м		
11	Лыжная база	144,8 кв.м		
12	Тир	339 кв.м		
13	Хоккейная коробка	28х54=1512 кв.м		
14	Крытая тентовая конструкция (с хоккейной коробкой)	30x65 = 1950 кв.м ( $1560$ кв.м.)		
15	Трех-ярусный турник и брусья 2 комплекта	2 кв.м		
16	Гимнастический комплекс	20кв.м		
17	Полоса препятствий для допризывной молодежи	60х15=900 кв.м		
18	Волейбольная площадка	24x12 = 288  KB.M		
19	Площадка для физкультурно- оздоровительных	10х25=250 кв.м		
	занятий населения			

Количество специализированых объектов спорта стадиона «Труд» – 1 (стрелковый тир).

В зимний период на стадионе «Труд» работает пункт прокат инвентаря, где можно взять лыжи, коньки и северные палочки.

Физкультурно-спортивный центр «Юбилейный» (ФСЦ) введен в эксплуатацию с 30 декабря 2016г.

Количество залов для занятий спортом – 5:

- универсальный зал спортивных игр 672,9 кв.м. (С.С. № СДС СБ СС.ОС.1067);
- зал вольной борьбы на два ковра 308,4 кв.м. (С.С. № СДС СБ СС.ОС.1067);
  - тренажёрный зал 112,2 кв.м.;
  - зал групповых занятий (большой)  $82,1\,$  кв.м.;
  - зал групповых занятий (малый) 32,7 кв.м.

В ФСЦ выделены зоны для занятий настольным теннисом.

МАУ «Центр развития физической культуры и спорта» города Енисейска оказывает спортивно-оздоровительные услуги населению. Платные услуги объектами МАУ «ЦРФКиС» предоставляются согласно прейскуранту, утвержденному Приказам №4-ОД МАУ «ЦРФКиС» города Енисейска от 07.02.2023~г.

За первое полугодие 2024 года на территории МАУ «ЦРФКиС» города Енисейска прошло 96 спортивно-массовых мероприятий, где в них приняло участие 5530 человек.

Общее число получателей муниципальных услуг за первое полугодие 2024 года с учетом занимающихся и проведенных мероприятий составило 10 137 человека.

На базе МАУ «ЦРФКиС» города Енисейска на постоянной основе работают клубы по месту жительства «Енисей» и «Богатырь», с февраля 2024 года организован клуб по месту жительства «Витязь» по стрельбе, которые нацелены на организацию физкультурно-спортивной работы по месту жительства граждан и развитие мотивации личности к физическому развитию. С сентября 2024 года стали проходить тренировочные занятия по боксу для детей и молодежи.

Динамика численности систематически занимающегося населения физической культурой и спортом стабильно прогрессирует и количество занимающихся на регулярной основе услугами «ЦРФКиС» г. Енисейска составляет – 3009 человек.

При МАУ «ЦРФКиС» города Енисейска работает Центр тестирования по выполнению испытаний (тестов) Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне». Основная цель деятельности Центра тестирования заключается в осуществлении тестирования населения по выполнению нормативов испытаний (тестов) комплекса ГТО, содержащихся в государственных требованиях к уровню физической подготовленности населения страны. За первое полугодие 2024 года было проведено 29 мероприятий с привлечением 1598 человек.

В январе-феврале 2024 года проходили Первые народные игры ГТО в онлайн формате. Всего в Народных играх ГТО приняло участие 2 000 человек со всей страны, 39 человек с Красноярского края и 8 человек с города Енисейска. Результаты участников достойные и выглядят следующим образом:

ФИО	Возрастная категория	Категория участников	Участников в категории	Место
1. Исыпов Андрей Андреевич	31-35	Иду на рекорд. Подтягивания	7	1
2. Хаванский Алексей Евгеньевич	40-44	Иду на рекорд. Подтягивания; Любители	9 29	2 22

3. Брусокене Ксения Игоревна	8-9	Иду на рекорд. Пресс	46	4
4. Чупров Иван Алексеевич	8-9	Иду на рекорд. Пресс	46	11
5. Хорева Александра Сергеевна	35-39	Любители	45	14
6. Бубнова Татьяна Александровна	40-44	Первая попытка	27	17
7. Хорев Александр Николаевич	35-39	Любители	50	25
8. Осокина Елизавета Сергеевна	18-34	Первая попытка	66	39

В феврале 2024 года в ГДК имени А.О. Арутюняна г. Енисейска прошло праздничное мероприятие, посвящённое 10-летию Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса ГТО. Особо активные участники спортивного движения, в том числе и семейные команды, были награждены Благодарственными письмами главы города и председателя городского Совета депутатов.

В марте 2024 года в г. Красноярске проходил семинар-совещание, где специалист Центра тестирования выступил с докладом на тему: «Практика и результаты участия жителей города Енисейска в Первых народных играх ГТО в онлайн формате».

В первом полугодии 2024 года было принято участие и осуществлено 3 выезда в город Красноярск на региональный этап фестиваля Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» среди трудовых коллективов и обучающихся и семейных команд.

Также в июне 2024 года два сотрудника Центра тестирования успешно прошли курсы повышения квалификации по программе «Подготовка спортивных судей главной судейской коллегии и судейских бригад физкультурных и спортивных мероприятий ВФСК ГТО».

10 сотрудников МАУ «ЦРФКиС» прошли обучение в судейском семинаре по виду спорта «Полиатлон» в КГКУ «Красноярский институт развития физической культуры и спорта» с дальнейшим присвоением третьей квалификационной категории спортивного судьи по виду спорта «Полиатлон».

На стадионе «Труд» ведутся работы по благоустройству крытой хоккейной коробке по программе поддержки местных инициатив (ППМИ) «Енисейск – спортивная территория» – создание бетонной отмостки, монтаж резинового покрытия и установка трибун.

Общая стоимость проекта составляет 3116168,69 рублей, финансирование местного бюджета 250 000 рублей, вклад населения города 110 000,69 рублей,

вклад юридическими лицами города 150 069 рублей, краевое финансирование 2 606 099 рублей. Проект будет реализован до конца октября 2024 года.

В 2024 году получен иной межбюджетный трансферт на поддержку физкультурно-спортивных клубов по месту жительства. Денежные средства направлены на развитие клуба по месту жительства «Богатырь» и тяжелой атлетики в городе. Общая стоимость закупки составляет 557 400 рублей, на эти средства закуплены гантели, грифы, блины, гимнастические маты, мячи, кубки, тренажеры для развития мышц, рук, ног и спины.

Одной из важнейших задач МАУ «ЦРФКиС»» города Енисейска является пропаганда здорового образа жизни среди населения. В решении данной задачи огромную роль играют средства массовой информации (СМИ), интернетстраницы в социальной сети «Вконтакте».

За I полугодие 2024 года публикаций на сайте ЕГИЦ составило 46, на сайте Енисейской правды — 62 публикации, в печатном издании — 4 упоминания. В медиагруппе «Енисей-Информ» 8 публикаций. Итого 120 упоминаний в официальных СМИ за первое полугодие 2024 года.

Сотрудники МАУ «ЦРФКиС» города Енисейска постоянно занимаются решением вопросов местного значения по обеспечению условий для развития на территории города Енисейска физической культуры и массового спорта, работают над улучшением качества предоставления услуг, их доступностью, информативностью.

# 2.11. Молодежная политика, развитие гражданского общества и поддержка социальных инициатив

Согласно статистическим данным на 01.01.2024 в городе Енисейске проживает 17 843 человека, из них молодых в возрасте от 14 до 35 лет — 4738 человек. Ежегодно более 2 тысяч молодых людей участвуют в мероприятиях молодежной политики г. Енисейска.

В г. Енисейске на данный момент функционирует одно учреждение, целью которого является работа с молодежью - МБУ «Молодежный центр г. Енисейска». Деятельность молодежного центра ориентирована на поддержку молодежных инициатив в таких направлениях, как научно-техническое, творческое, информационное, патриотическое, добровольческое, спортивное и другие.

В 2024 году развитие молодежной политики в городе Енисейске сосредоточено на создании условий, способствующих активному включению молодежи в процессы социально-экономического, общественно-политического и социально-досугового развития. Основной целью является формирование активной гражданской позиции у молодых людей, что позволит им не только реализовывать свои идеи и инициативы, но и вносить значимый вклад в жизнь города. Кроме того, важным аспектом развития молодежи является организация волонтерского сопровождения комплекса муниципальных мероприятий. В настоящее время в Енисейске работают 884 волонтера, 157 из них- волонтеры МБУ «Молодежный центр г. Енисейска».

В молодежном центре г. Енисейска продолжают функционировать пять муниципальных штабов краевых флагманских программ, каждая из которых нацелена на развитие и поддержку молодежи в различных сферах: «Мы вместе» (добровольчество), «Мы достигаем» (ЗОЖ), «Мы профессионалы» (Профориентация), «Мы создаем» (Творчество), «Мы гордимся» (Патриотическое воспитание молодежи).

В 2024 году в Молодежный центр продолжил работу с направлением - Российское движение детей и молодежи «Движение первых». На территории города ведут свою работу 7 первичных отделений Движения Первых, на базе школ города, КГБ ПОУ "Енисейский многопрофильный техникум" и КГБПОУ "Енисейский педагогический колледж".

Основной формой реализации общественных инициатив молодежи остается проектная деятельность, которая активно развивается в нашем городе. В 2024 году от г. Енисейска в рамках краевого инфраструктурного проекта «Территория Красноярский край» было подано 18 социальных проектов, из которых 14 проектов получили поддержку на общую сумму 167 000,00 рублей.

В 2024 году на базе молодежного центра продолжают осуществлять свою деятельность 4 резидентских организации: РФЛС «Фаворит», МОО инвалидов Союз «Чернобыль», СК «Ермак», ФСК «Сибирячок».

Большое количество мероприятий и акций было направлено на празднование 79-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне: Всероссийская акция «Письмо Победы», Всероссийская акция «Георгиевская лента», «Окна Победы» и другие.

Продолжает функционировать местное отделение штаба Юнармии по г. Енисейск. На текущий момент на базах общеобразовательных школ функционируют 5 отрядов общей численностью 129 юнармейцев. Юнармейцы города с доблестью представили Енисейск на региональных соревнованиях «Зарница 2.0», а также на тематических сменах центра патриотического воспитания Юнармия. В новом учебном году состоится торжественная церемония посвящения в ряды Юнармии на базе в\ч 14058 «Полюс», а также командные соревнования среди отрядов города.

Молодёжный центр г. Енисейск продолжает оказывать содействие в обеспечение досуга несовершеннолетних в летнее время года. В этом году Енисейск был представлен на двух тематических сменах центра патриотического воспитания «Юнармия», на трёх сменах ТИМ «Юниор», а также на Всероссийском туристическом слёте на ТИМ «Бирюса».

В 2024 году продолжила свою деятельность музыкальная студия, которую посещают 25 человек. Каждый день в студии проходят репетиции по различным направлениям: электрогитара, бас-гитара, барабанная установка и вокал. В результате совместной работы сформировались 6 рок-групп, которые уже успели завоевать признание на городских мероприятиях, демонстрируя свои музыкальные таланты и креативный подход.

Ежегодно в молодежном центре функционируют два трудовых отряда «Забота» и «ТОС», в который входит молодежь в возрасте от 14 до 17 лет. В

весенне-летний период 2024 года в отряд «ТОС» было трудоустроено 45 человек, в отряд «Забота» - 50 человек, что в общем составляет 95 человек. Отряд «Забота» продолжает свою деятельность и в осенне-зимний период. Данные отряды работают по направлению благоустройства и озеленению города, а также оказывают адресную помощь нуждающимся.

Молодежный центр активно осуществляет организацию индивидуальнопрофилактических работ с несовершеннолетними, состоящими на учете в Единой комплексной базе данных (ЕКБД). Основная цель этих мероприятий предупреждение правонарушений и формирование у молодежи здорового образа жизни. В рамках профилактической работы разрабатываются и распространяются информационные памятки в образовательных учреждениях города. Эти материалы содержат важную информацию о вреде употребления наркотических средств, алкоголя и табачной продукции, а также советы по безопасному поведению и оказанию помощи в сложных ситуациях. Памятки размещаются также в социальных сетях, таких как ВКонтакте, что позволяет охватить более широкую аудиторию и сделать информацию доступной для молодежи. Кроме того, проводятся лекции и беседы совместно с сотрудниками полиции. Эти мероприятия проходят в формате диалога с активистами и несовершеннолетними, состоящими на учете в ЕКБД. В ходе таких встреч обсуждаются актуальные темы, касающиеся профилактики употребления наркотиков и алкоголя, а также формирования негативного отношения к курению. Помимо этого, молодежный центр занимается профилактикой терроризма и экстремизма в молодежной среде, а также ведется работа по антикоррупционной направленная повышение политике, на грамотности среди молодежи и формирование у них активной гражданской позиции.

Не менее важным направлением молодёжной политики в городе Енисейске является работа ПО гармонизации межнациональных межконфессиональных отношений. В условиях многообразия культур традиций, существующих В нашем городе, создание взаимопонимания и уважения становится особенно актуальным. За 2024 год были проведены городские мероприятия по гармонизации межнациональных и межконфессиональных отношений, а также ведется работа по адаптации трудовых мигрантов, в рамках которой раздаются памятки, показываются фильмы и проводятся лекции.

Молодёжь города активно проявляет себя как на местном, так и региональном уровне. Наполнение содержания тематических площадок и концертной программы прошедшего Дня молодёжи было полностью обеспечено наиболее активными молодыми людьми города. Через массовые мероприятия в городе создаётся благоприятная среда для всестороннего развития молодёжи. Творческая молодёжь регулярно выступает на различных сценах. Молодые художники представляют свои работы в выставочном зале города Енисейска. Мастера декоративно-прикладного искусства имеют площадки для реализации своей продукции. Также стоит отметить, что на

территории города регулярно проходит фестиваль творческой молодёжи «Артквадрат». В этом году фестиваль под своими знамёнами собрал 65 участников в 5 творческих направлениях. Региональный инфраструктурный проект «Новый фарватер» в этом году Енисейск представит делегация в количестве 43 участников, в неё войдёт наиболее активная молодёжь города, которая регулярно проявляет себя на уровне городских мероприятий.

# 2.12. Гражданская оборона и общественная безопасность

В соответствии с планами мероприятий на 2024 год основные усилия в работе были направлены на защиту населения от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера, повышение антитеррористической защищенности объектов жизнеобеспечения, детских дошкольных и образовательных учреждений, обеспечение безопасности общественно-политических, культурных, спортивных и иных массовых мероприятий.

Для выполнения поставленных задач было подготовлено и проведено 6 заседаний комиссии по чрезвычайным ситуациям и обеспечению пожарной безопасности (КЧС и ПБ) г. Енисейска, на которых рассмотрены вопросы:

- -О разработке превентивных мероприятий по стабилизации обстановки с пожарами и гибелью людей на территории города Енисейска в 2024 году;
- -Об утверждении плана работы комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности города Енисейска на 2024 год;
  - -О подготовке к весеннему паводкоопасному периоду;
- -Об обеспечении пожарной безопасности на весенне-летний пожароопасный период;
- -О возможном возникновении чрезвычайной ситуации в связи с отсутствием обслуживания объектов водоснабжения, расположенных на территории города Енисейска;
- -О создании минерализованной полосы в рамках подготовки к пожароопасному периоду 2024 года;
- -О создании патрульно-маневренных групп на весенне-летний пожароопасный сезон 2024 года;
- -По мерам по обеспечению безопасности на водных объектах в летний период 2024 года в муниципальном образовании город Енисейск;
- -Состояние наружного противопожарного водоснабжения города Енисейска. Выработка дополнительных мер по их приведению в надлежащее состояние и подготовка предложения для включения в краевые государственные программы.

Проведенная работа позволила не допустить развития чрезвычайных ситуаций на территории г. Енисейска.

пожарной целью организации выполнения первичных мер антитеррористической населения, безопасности, защищенности предотвращению чрезвычайных ситуаций на территории г. Енисейска в 1 продолжена работа МБУ «Енисейский полугодии 2024 года была

информационный центр» по размещению памяток по пожарной безопасности на официальном интернет-портале администрации города. Продолжена работа по охвату социальных сетей, специалистами межмуниципальной Единой дежурно-диспетчерской службы. В круглосуточном режиме размещаются памятки по действиям в ЧС, актуальная информация по планируемым и проводимым аварийно-восстановительным работам, ведется прием онлайнзаявлений граждан о происшествиях, авариях и иных значимых событиях, раздача памяток сотрудниками 13 ПСО ФПС ГПС ГУ МЧС России по Красноярскому краю и волонтерами.

Администрацией города, ОНД и ПР по г. Енисейску, Енисейскому и Северо-Енисейскому районам на постоянной основе организовала проверки жилого сектора города на предмет очистки территорий от горючих отходов, в том числе на приусадебных участках граждан, состояния электропроводки, печного отопления, наличия автономных дымовых извещателей.

Для повышения уровня готовности сил и средств территориальной подсистемы Российской системы по ликвидации чрезвычайных ситуаций к практическим действиям по предупреждению и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций в 2024 году организована и проведена 1 тренировка по реагированию на наиболее вероятные чрезвычайные ситуации по темам:

-«Тренировка по проверке системы оповещения по линии гражданской обороны».

Реализация предоставленных законодательством органам местного самоуправления полномочий по участию в профилактике терроризма и экстремизма проводилась в рамках целенаправленно спланированной деятельности антитеррористической комиссии г. Енисейска. Не допущено террористических и экстремистских акций на объектах социальной сферы и в местах массового нахождения населения при проведении общественно-политических, культурно-массовых и спортивно-зрелищных мероприятий.

В текущий момент требуют решения следующие вопросы:

- 1.введение в эксплуатацию муниципальной системы оповещения и информирования населения о чрезвычайных ситуациях;
- 2.создание резервов и мест хранения материальных ресурсов для ликвидации чрезвычайных ситуаций;
- 3.обновление вокруг населенного пункта противопожарных минерализованных полос шириной не менее 10 метров (согласно ст.63 постановления Правительства РФ от 16.09.2020 № 1479 «об утверждении Правил противопожарного режима в РФ»);
- 4. ремонт и восстановление пожарных водоемов для использования их по назначению, переход на создание сети пожарных гидрантов для забора воды на территории города Енисейска;
- 5. проведение работ по декларированию ГТС города Енисейска в Федеральной службе по экологическому, технологическому и атомному надзору Енисейского управления РОСТЕХНАДЗОРА и устранение замечаний выявленных в ходе оформления акта регулярного обследования.

# 2.13. Кадровая политика

политика администрации города Кадровая В отчетный период реализовалась путем формирования и эффективного использования кадрового состава, обладающего необходимыми качествами и способного ответить современному требованиям уровню развития органов местного самоуправления.

Одним из приоритетных направлений кадровой политики администрации города Енисейска являлось повышение эффективности деятельности органов муниципальной власти и управления за счет роста профессионализма муниципальных служащих, совершенствование системы профессионального развития кадров.

В 1 полугодии 2024 года отделом кадровой и организационной работы администрации города Енисейска (далее - Отдел) проведена работа по исполнению полномочий, предусмотренных Положением об Отделе, утвержденным распоряжением администрации города Енисейска от 14.09.2023 года № 1196-р.

Обеспечивалось исполнение главой города Енисейска полномочий по организации прохождения муниципальной службы в администрации города Енисейска, решению кадровых и организационных вопросов в соответствии с действующим законодательством.

Осуществлена разработка и актуализация 47 нормативных правовых актов администрации города, в том числе нормативных правовых актов, регулирующих трудовые отношения, а также направленных на реализацию законодательства о муниципальной службе и противодействии коррупции (актуализация Правил внутреннего трудового распорядка, требований, ограничений и запретов, касающихся вопросов муниципальной службы, актуализация Положений и составов комиссий, касающихся вопросов муниципальной службы, актуализация Положений об оплате труда работников по должностям, не отнесенным к должностям муниципальной службы, труда работников муниципальных учреждений, Положений об оплате подведомственных администрации города Енисейска, утверждение Кодекса этики и служебного поведения муниципальных служащих администрации города Енисейска, утверждение Кодекса этики и служебного поведения руководителей муниципальных учреждений, подведомственных администрации города Енисейска).

В 1 полугодии 2024 года изменения в структуру администрации города не вносились. Администрация города Енисейска осуществляет свою деятельность в соответствии со структурой, утвержденной Решением Енисейского городского Совета депутатов от 19.12.2018 № 39-306 «Об утверждении структуры администрации города Енисейска» (в ред. Решения Енисейского городского Совета депутатов от 13.09.2023 № 34-354 «О внесении изменений в Решение Енисейского городского Совета депутатов от 19.12.2018 № 39-306 «Об утверждении структуры администрации города Енисейска»), что говорит о

стабильности исполнения возложенных полномочий и эффективной кадровой политики.

В соответствии с законодательством о муниципальной службе в рамках декларационной кампании осуществлен прием сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера у 40 муниципальных служащих, руководителей муниципальный учреждений, подведомственных администрации города, их супругов и несовершеннолетних детей за 2023 год, а также сведений об адресах сайтов, на которых размещались муниципальными служащими персональные данные, в количестве 37 штук.

При приеме на работу в администрацию города Енисейска лиц, замещавших ранее должности государственной (муниципальной) службы, направлялись бывшему работодателю сотрудниками Отдела сведения государственного и муниципального служащего по последнему месту его с постановлением Правительства Российской соответствии 21.01.2015 № 29 «Об утверждении правил сообщения Федерации OT работодателем о заключении трудового или гражданско-правового договора на выполнение работ (оказание услуг) с гражданином, замещавшим должность государственной или муниципальной службы, перечень которых устанавливается нормативными правовыми актами РФ».

В сфере противодействия коррупции в 1 полугодии 2024 года в администрации города Енисейска реализовывались мероприятия антикоррупционной направленности, предусмотренные Планом работы органов местного самоуправления города Енисейска по противодействию коррупции на 2024 год, утвержденным постановлением главы города Енисейска № 1-пг от 02.02.2024 г.

Проведено 2 заседания Межведомственной комиссии ПО противодействию коррупции в городе Енисейске. Организован и проведен Енисейской межрайонной прокуратурой муниципальных служащих органов местного самоуправления Енисейска, руководителей муниципальных учреждений города Енисейска «Актуальные вопросы заполнения сведений о доходах, расходах, имуществе и обязательствах имущественного характера».

Муниципальные служащие в соответствии с графиком, сформированным Управлением кадров и государственной службы Администрации Губернатора Красноярского края, проходили курсы повышения квалификации в Кадровом центре Управления кадров и государственной службы Администрации организовано Также Губернатора Красноярского края. было муниципальных учреждений, муниципальных служащих, работников программам администрации города Енисейска, ПО подведомственных повышения квалификации, программам переподготовки, за счет средств бюджета города Енисейска. Всего на данные цели в бюджете города Енисейска на 2024 год было заложено 150 тыс. руб. Освоено в 1 полугодии 2024 года – 98 тыс.руб.

В 1 полугодии 2024 года 18 муниципальных служащих (или 33,3 % от их общего количества) прошли курсы повышения квалификации, тем самым повысив свой профессиональный уровень. Из них:

- за счет средств местного бюджета 1 муниципальный служащий;
- за счет средств регионального бюджета 17 муниципальных служащих.

Еще одним приоритетным направлением кадровой политики администрации города Енисейска является формирование кадрового резерва за счет пополнения, как из числа муниципальных служащих, так и из числа специалистов и руководителей муниципальных учреждений, предприятий и иных структур.

В администрации города Енисейска создана комиссия по формированию и подготовке резерва управленческих кадров города Енисейска, разработано Положение о кадровом резерве.

Система поощрений и награждений администрации города обеспечивает стимулы для ответственного и квалифицированного выполнения ими должностных обязанностей, так в 1 полугодии 2024 году были поощрены:

- региональными наградами 15 муниципальных служащих;
- наградами главы города Енисейска 9 муниципальных служащих;
- -наградами Енисейского городского Совета депутатов 2 муниципальных служащих.

Активная наградная кампания велась в отношении жителей города, работников муниципальных учреждений и предприятий, осуществляющих деятельность на территории города, коллективов. В указанный период рассмотрено 45 ходатайства о награждении жителей города Енисейска. Проводился прием и консультирование граждан и представителей организаций по вопросам награждения, оказывалась методическая помощь в подготовке и оформлении наградных документов. По итогам проведения этой работы 167 жителей города и 5 трудовых коллективов награждены федеральными, региональными, ведомственными и городскими наградами, для вручения которых были организованы торжественные церемонии, приуроченные к государственным и профессиональным праздникам, участие в которых принимали глава города Енисейска, председатель Енисейского городского Совета депутатов и другие официальные лица.

#### 2.14. Работа с населением

Граждане имеют возможность обратиться в органы исполнительной власти разными способами: лично, письменно, почтовым отправлением, по электронной почте, через интернет-приемную, записаться на прием к главе города и другим должностным лицам. Дополнительно к этим традиционным способам в 2024 году реализована возможность обращения на платформе обратной связи «Госуслуги. Решаем вместе» (ранее такие обращения отрабатывались как сообщения, сейчас есть разделение на сообщения и обращения, а значит, есть возможность провести более детальную работу в рамках рассмотрения обращений). Также в первом полугодии 2024 года были

отработаны все обращения, поступившие на прямую линию Президента России в декабре 2023 года, посредством информационной системы Общероссийского народного фронта (ОНФ.Помощь).

За 1 полугодие 2024 года в администрацию города Енисейска поступило 137 письменных обращений (в АППГ 2023 года — так же - 137), на личном приеме главой города и заместителями принято 37 граждан (в 1 полугодии 2023 года - 30 граждан). Решены и разъяснены 50 обращений граждан, поступивших на прямую линию Президента Российской Федерации. Самыми злободневными вопросами остаются содержание, ремонт и строительство дорог, вопросы благоустройства микрорайонов, переселение из аварийного жилья, уборка аварийных деревьев. По итогам І полугодия отработано 36 обращений, поступивших через платформу обратной связи (в АППГ 2023 года - 30), через интернет-приемные на порталах города Енисейска <a href="http://www.eniseysk.com">http://www.eniseysk.com</a>, епізеузк. gosuslugi.ru - 21 (в АППГ 2023 года - 11). Кроме того, 25 апреля 2024 года состоялся прямой эфир Губернатора Красноярского края. От енисейцев поступило 13 вопросов: 11 из них были посвящены теме ремонта дорог, 2 — переселению из ветхого жилья.

Надо отметить, что некоторые проблемные вопросы, обозначенные в обращениях, были решены. Проведена работа автотранспортным водительский предприятием, укомплектован кадровый скорректированы маршруты и расписание движения автобусов. В настоящее время жалоб на работу предприятия не поступает. Был проведен и дополнительный отлов безнадзорных животных, сняты жалобы в проблемных микрорайонах. Много обращений поступало по теме дорог ул. Рабоче-Крестьянской и в деревню Горскую. Ремонт этих участков проводится во втором полугодии 2024 года.

Глава города, администрация города, ведут страницы во Вконтакте, телеграм-каналы, большинство муниципальных учреждений также имеют официальные страницы в соцсетях. Енисейцы могут оставить комментарии в этих группах. Всего работает 28 групп, объединенных в систему «Госпаблик», имеющих официальную верификацию путем получения Осуществляется мониторинг комментариев, содержащих жалобы жителей, на официальных и неофициальных городских страницах групп, сообществ по интересам. При этом вопросы, поднимаемые в социальных сетях или поступающие посредством портала госуслуг, решаются без очного присутствия заявителя и в сжатые сроки. Это дистанционное взаимодействие удобно гражданам. Благодаря этому увеличился охват аудитории, вовлеченной в обсуждение волнующих проблемных вопросов. За первое полугодие 2024 года 240 обращений, зафиксированных в социальных сетях аналогичном периоде прошлого года - 136),

Таким образом, работа с обращениями граждан, организованная в администрации г. Енисейска в разных форматах, без обязательного присутствия гражданина, позволяет оперативно принимать меры, направленные на восстановление или защиту нарушенных прав, свобод и законных интересов граждан. Все каналы обратной связи активно функционируют, население имеет возможность обратиться к должностному лицу или в орган власти любым удобным способом и получить исчерпывающую, полную и достоверную информацию в качестве ответа.

# ИНФОРМАЦИОННАЯ ПОЛИТИКА

В целях реализации основных направлений информационной политики разработана Муниципальная программа «Развитие информационного общества в городе Енисейске», также информационная работа организована в рамках годового плана и ежемесячных планов информационной работы.

Именно комплексный подход с использованием программно-целевого метода позволяют наиболее полно реализовать намеченный блок мероприятий и решать поставленные задачи, а именно:

- Повышение информированности населения о работе местных органов власти;
- Повышение уровня обеспеченности местным печатным средством массовой информации и бесплатными печатными информационными материалами о деятельности ОМСУ;
- Повышение эффективности деятельности органов власти;
- Повышение качества государственных и муниципальных услуг;
- Повышение удовлетворенности населения деятельностью органов местного самоуправления и оказываемыми ими услугами.

Взаимодействие со средствами массовой информации. Местные СМИ являются постоянными участниками практически всех мероприятий, проводимых в городе: еженедельных оперативных совещаний в администрации, основных общественных, политических, культурно-массовых мероприятий, «круглых» столов по наиболее злободневным вопросам.

В целях информирования населения о работе органов власти, реализации программ и проектов, в Информационном бюллетене публикуются все постановления, распоряжения, торги.

Внедрение информационных технологий, поддержка официального портала, обеспечение доступа к информации. С целью повышения открытости деятельности местных органов власти ведется планомерная работа по наполнению и актуализации официального Интернет-портала с переходом на платформу госвеб.

В отчетном периоде проделана большая работа по актуализации портала. Оперативно наполняются новостные разделы. Обеспечивается доступность в электронном формате к информации по всем нормативно- правовым актам, в т.ч. бюджету города и отчетам о его исполнении, планам и программам, отчетам об их реализации и др.

Для удобства пользователей на главной странице размещены баннеры наиболее значимых проектов.

Организованы интерактивные опросы населения по вопросам качества оказываемых услуг, благоустройства, бюджету и др. Всего организовано 3 опроса населения. Также на главной странице опубликованы все результаты проведенных опросов.

Оперативно проводится работа по актуализации разделов портала в соответствии с требованиями НПА.

В отчетном периоде проведена значительная работа по приведению разделов сайта в соответствие с требованиями законодательства на основании технических заданий от структурных подразделений.

В целях увеличения охвата информирования населения ведется работа в социальных сетях: Одноклассники, Телеграм и ВКонтакте, где созданы специальные новостные группы и каналы. Кроме того, налажено информационное взаимодействие с группами молодежных объединений.

Взаимодействие с общественностью. Информационная поддержка публичных мероприятий, визитов, акций. Мониторинги. С целью обеспечения эффективного взаимодействия органов местного самоуправления с общественностью, вовлечения общественных объединений в процесс принятия и реализации наиболее важных управленческих решений в 1 полугодии 2024 года осуществлялось информационное сопровождение всех мероприятий на территории города.

Регулярно проводились встречи руководителей органов местной власти с активом общественных организаций, средствами массовой информации, местными отделениями политических партий.

Осуществлялась организация и информационное сопровождение встреч и визитов должностных лиц, депутатов Законодательного Собрания Красноярского края.

Продолжалась деятельность пропагандистской группы по информационному противодействию терроризму и экстремизму. В течение полугода размещены публикации в СМИ.

# 3. Об исполнении отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Красноярского края

# 3.1. Деятельность административной комиссии

Работа по правонарушениям, предусмотренным статьей 1.1 Закона Красноярского края от 02.10.2008г. № 7-2161 «Об административных правонарушениях» - совершение действий, нарушающих тишину и покой

За 6 месяцев 2024 года, из Межмуниципального отдела МВД России «Енисейский», в адрес административной комиссии поступило 122 материала проверки по нарушению тишины и покоя граждан. В аналогичном периоде 2023 года таких материалов поступило 142. При рассмотрении указанных

материалов проверки, в первом полугодии 2024 года административной комиссией отказано возбуждении дела об административном В правонарушении за отсутствием события и состава административного правонарушения по 78 материалам, в аналогичном периоде 2023 года – по 83 материалам. Составлено протоколов об административных правонарушениях по данному направлению в первом полугодии 2024 года – 44, в аналогичном рассмотренным года 59. По протоколам правонарушениях административной административных на заседаниях комиссии за нарушение тишины и покоя вынесено предупреждений за истекший период 2024 года - 21, в прошлом году -36. По 10 протоколам об административных правонарушениях за первое полугодие 2024 года наложены штрафы на общую сумму 6 800 рублей. Из них взыскано в добровольном порядке – на сумму 3 000 рублей. В территориальные отделы судебных приставов направлены 5 постановлений по неоплаченным в установленный срок штрафам на общую сумму 1 900 рублей. В аналогичном периоде 2023 году по 20 протоколам об административных правонарушениях наложены штрафы на общую сумму 13 500 рублей. В добровольном порядке взыскано штрафов на общую сумму 7 275 рублей. В территориальные отделы судебных приставов направлены 14 постановлений по неоплаченным в установленный срок штрафам на общую сумму 6 225 рублей.

Работа по правонарушениям, предусмотренным статьей 5.1 Закона Красноярского края от 02.10.2008г. № 7-2161 «Об административных правонарушениях» - нарушение правил благоустройства

Всего за первое полугодие 2024 года по статье 5.1 Закона Красноярского края составлено 18 протоколов об административном правонарушении. В аналогичном периоде 2023 года таких протоколов составлено 34. Наложено штрафов в первом полугодии 2024 года — 13 на общую сумму 28 500 рублей. Оплачено штрафов в добровольном порядке на сумму 12 000 рублей. В территориальные отделы судебных приставов направлено 4 постановления по неоплаченным в установленный срок штрафам на общую сумму 10 000 рублей.

В аналогичном периоде 2023 года по 22 протоколам об административных правонарушениях наложены штрафы на общую сумму 111 500 рублей. В добровольном порядке штрафы оплачены в размере 7 500 рублей. В принудительном порядке взыскано штрафов на сумму 8 500 рублей. В территориальные отделы судебных приставов направлено 4 постановления по неоплаченным в установленный срок штрафам на общую сумму 104 000 рублей.

Работа по правонарушениям, предусмотренным статьей 12.1 Закона Красноярского края от 02.10.2008г. № 7-2161 «Об административных правонарушениях» - неисполнение решений органов местного самоуправления и должностных лиц органов местного самоуправления

В первом полугодии 2024 года из Межмуниципального отдела МВД России «Енисейский», в адрес административной комиссии поступило 19 материалов проверки по нарушению правил содержания собак. В аналогичном периоде прошлого года – 61 материал проверки. Из поступивших за 6 месяцев материалов, отказано В возбуждении производства административном правонарушении по 15 материалам, (в аналогичном периоде прошлого года – по 27 материалам). Протоколов об административных правонарушениях в 2023 году составлено 3 (в аналогичном периоде прошлого года – 7). Наложено штрафов за первое полугодие 2024 года на сумму 1 500 рублей (в аналогичном периоде прошлого года – на сумму 3 500 рублей). Взыскано штрафов в добровольном порядке в текущем периоде 2024 года – на сумму 1 000 рублей (в аналогичном периоде прошлого года – на сумму 2 000 рублей).

# Проводимая работа по иным правонарушениям

Также в первом полугодии 2024 года проведена работа по выявлению и документированию правонарушений, предусмотренных статьей 7.1 Закона Красноярского края от 02.10.2008г. № 7-2161 «Об административных правонарушениях» - нарушение правил торговли. Таким образом, за истекший составлено протоколов года 6 об административном правонарушении. В аналогичном периоде прошлого года - 3. Рассмотрено на заседаниях административной комиссии 4 протокола, по трем протоколам за истекший период 2024 года приняты решения о вынесении предупреждений, по одному – наложение штрафа в размере 500 рублей. В прошлом году по результатам рассмотрения трех протоколов по указанному нарушению, по 2 вынесены предупреждения, по 1 – наложен штраф в размере 500 рублей.

истекший период 2024 года сотрудниками административной комиссии проведены рейдовые мероприятия совместно с сотрудниками ГИМС и полиции, в ходе которых выявлено 2 правонарушения, предусмотренных Закона Красноярского края от 02.10.2008г. № 7-2161 «Об административных правонарушениях» - нарушение правил охраны жизни людей на водных объектах. По указанным фактам составлено 2 протокола об административных правонарушениях, откнисп по которым административных наказаний виде предупреждений. назначении В аналогичном периоде 2023 года выявлено 6 таких правонарушений. По фактам составлено 5 протоколов об административных указанным назначении правонарушениях, которым принято решение 0 по административных наказаний в виде предупреждений.

### 3.2 Реализация жилищных программ

Комплекс процессных мероприятий «Выполнение государственных обязательств по обеспечению жильем отдельных категорий граждан»

государственной программы Российской Федерации "Обеспечение доступным и комфортным жильем и коммунальными услугами граждан Российской Федерации". Федеральный закон №125-ФЗ «О жилищных субсидиях гражданам, выезжающим из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей».

На 01.01.2024 года в списке граждан, имеющих право на получение социальных выплат на приобретение жилья, всего -479 семей, из них:

- 108 семей очередь «инвалиды I и II групп, а так же инвалиды с детства, родившиеся в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях или за пределами указанных районов и местностей (в случае, если на дату их рождения местом жительства их матерей являлись районы Крайнего Севера и приравненные к ним местности»;
  - 309 семей очередь «пенсионеры»;
  - 62 семьи очередь «работающие граждане».

За отчетный период зарегистрировано – 9 семей (7 семей по очереди инвалиды», 2 семьи по очереди «пенсионеры»).

Получили сертификаты за 1 полугодие 2024 года:

-по очереди «инвалиды» — 2 семьи, сумма субсидии составила 12040041 рубль.

-по очереди «пенсионеры» — 1 семья, сумма субсидии составила 2771788 рублей.

«Создание условий для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан». Закон Красноярского края от 21.12.2010 №11-5580 «О социальной поддержке граждан, выезжающих из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей Красноярского края в другие районы Красноярского края».

В краевом списке граждан на 01.09.2023, имеющих право на получение социальных выплат на приобретение жилья всего – 97 семей.

За отчетный период внесено в список – 2 семьи.

Получили свидетельства о предоставлении социальной выплаты на приобретение жилья на территории Красноярского края за 1 полугодие 2024 года - 2 семьи.

Сумма субсидии составила 7 597919 рублей. Свидетельства реализованы.

За 1 полугодие 2024 года сдача жилых помещений не запланирована. Одна квартира сдана за 2021 год.

#### 3.3 Опека и попечительство

Работа подразделения по вопросам опеки и попечительства администрации года за I полугодие 2024 году направлена на реализацию государственной социальной политики в области защиты прав и законных интересов детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей.

За I полугодие 2024 года:

- 3 ребенка поставлено на учет семьи, желающих принять свою семью. Они сняты c учета связи принятием В на воспитание в семью;
- выявлено 3 ребенка, оставшиеся без попечения родителей: 1 ребенок определен в государственное учреждение (5 группа здоровья), 2 ребенка переданы в замещающие семьи (опека/приёмная семья).

Всего на территории города проживает 61 ребенок из категории детейсирот (21), и детей, оставшихся без попечения родителей (40): 30 детей в 19 приёмных семьях, 31 ребенок находятся под опекой у 22 опекунов/попечителей.

Не выявлено фактов жестокого обращения с приёмными детьми.

Реализация программы «Поддержка детей-сирот, замещающих семей» способствует развитию системы сопровождения замещающих семей и оказанию психолого-педагогической помощи данным семьям, решая при этом одну из важных проблем — недопущению вторичного сиротства. В связи с этим с замещающими родителями проводятся 2 раза в год семинары, собрания, на которых они получают ответы по вопросам воспитания, безопасных условий проживания, организации летнего отдыха, трудоустройства, обеспечения жилым помещением детей-сирот, детей, оставшихся без попечения, об изменениях в законодательстве.

Контроль за использованием и сохранностью 34 закрепленных жилых помещений, за обеспечением надлежащего санитарного и технического состояния этих жилых помещений, а также за распоряжением ими осуществляется комиссией один раз в год в соответствии с планом проведения плановых проверок. Из 38-ти детей:

22 ребенка имеют жилые помещения в собственности, в качестве нанимателя по договору социального найма нет детей,

16 несовершеннолетний - в качестве члена семьи нанимателя.

В закрепленных жилых помещениях проживают:

дети-сироты	4
родители, лишенные родительских прав	26
другие родственники	3
сдается в аренду	2
никто не проживает	

В рамках соблюдения закона Красноярского края от 02.11.2000 № 12-961 «О защите прав ребенка» специалисты по вопросам опеки и попечительства проводят работу по формированию учетных дел детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из их числа, для рассмотрения краевой комиссией по вопросам предоставления жилых помещений детямсиротам, детям, оставшимся без попечения родителей.

В целях реализации жилищных прав за I полугодие 2024 году поставлено на учет в министерстве образования Красноярского края, нуждающихся в приобретении жилого помещения — 3 человека.

Не имеют жилых помещений — всего 72 человека из категории детейсирот, детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из их числа. Из них 72 человек состоит на учете в министерстве образования Красноярского края на получение жилого помещения по городу Енисейску:

от 14 лет до 17 лет включительно	19
от 18 лет до 22 лет включительно	49
23 года и старше	4

В соответствии с Законом Красноярского края от 24.12.2009 № 9-4225 администрация г. Енисейска наделена государственными полномочиями по обеспечению жилыми помещениями детей-сирот, лиц из числа детей-сирот, лиц, которые достигли возраста 23 лет.

В 1 полугодии 2024 года за счет субвенции из краевого бюджета приобретена 1 квартира, передана лицу из числа детей-сирот, детей оставшихся без попечения родителей, по договору найма специализированных жилых помещений детям-сиротам, лицам из числа детей-сирот, лицам, которые достигли возраста 23 лет.

Закон Красноярского края от 08.07.2021 № 11-5328 устанавливает меру социальной поддержки в виде социальной выплаты, удостоверенной сертификатом, на однократное приобретение в собственность на территории Красноярского края благоустроенного жилого помещения за счет средств краевого бюджета гражданам, проживающим на территории края, достигшим возраста 23 лет и старше, имевшим в соответствии с федеральным законодательством статус детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из их числа, нуждающимся в обеспечении жилым помещением.

За I полугодие 2024 года выдано 3 сертификата/поступило 6 заявлений на получение сертификата (в 2023 году получили сертификаты 3 человека, подано заявлений на получение сертификата 5 человек).

В рамках реализации Постановление Правительства РФ от 17 ноября 2010 г. N 927 "Об отдельных вопросах осуществления опеки и попечительства в совершеннолетних недееспособных или не полностью отношении дееспособных граждан", Закона Красноярского края от 11июля 2019 г. N 7-2988 "О наделении органов местного самоуправления муниципальных районов, городских округов края государственным муниципальных округов И полномочиями по организации и осуществлению деятельности по опеке и попечительству в отношении совершеннолетних граждан, а также в сфере патронажа».

На 01.07. 2024 года на территории города Енисейска на учете состоит 43 недееспособный граждан, 3 гражданина находится под патронажем.

В целях осуществления надзора за деятельностью опекунов или попечителей орган опеки и попечительства по месту жительства совершеннолетних подопечных проводятся плановые и внеплановые проверки условий жизни совершеннолетнего недееспособного гражданина, соблюдения опекуном его прав и законных интересов, а также обеспечения сохранности его имущества. При необходимости проводятся и внеплановые проверки.

Специалист опеки и попечительства ведет прием граждан, выразивших желание стать опекунами, в том числе знакомит их с правами, обязанностями и ответственностью опекуна, установленными законодательством Российской Федерации и законодательством соответствующего субъекта Российской Федерации, оказывает консультации по обращению с судебные инстанции.

Подготовка граждан, выразивших желание стать опекунами, осуществляется по программе, утверждаемой Министерством труда и социальной защиты Российской Федерации.

У совершеннолетнего недееспособного может быть один или в исключительных случаях несколько опекунов.

В соответствии с Федеральным законом от 24.04.2008 N 48-ФЗ (ред. от 29.05.2019) "Об опеке и попечительстве" в Красноярском крае не осуществляется опека на возмездной основе, следовательно, не имеется решений о назначении опекуна, исполняющего свои обязанности возмездно.

На территории муниципалитета не имеется организаций осуществляющих отдельные полномочия органов опеки и попечительства.

Признание гражданина малоимущим, с целью принятия его на учет в качестве нуждающегося в жилом помещении,

предоставляемого по договору социального найма

В соответствии с Законом Красноярского края от 20.06.2006 N 19-4833 "О порядке определения размера дохода и стоимости имущества в целях признания граждан малоимущими на территории края" на территории города Енисейска ведется работа и учет по признанию граждан малоимущими с целью принятия его на учет в качестве нуждающегося в жилом помещении, предоставляемого по договору социального найма.

Признание гражданина малоимущим носит заявительный характер и рассчитывается в соответствии в Законодательством с учетом доходов, движимого и недвижимого имущества гражданина и т.д.

Гражданин признается малоимущим, если сумма совокупного дохода семьи или дохода одиноко проживающего гражданина за расчетный период не превышает величину порогового дохода более чем на 5 процентов.

За первое полугодие 2024 года было принято 7 заявлений о признании граждан малоимущих, все получили положительное решение.

Пенсия за выслугу лет муниципальным служащим

На основании Решения городского Совета депутатов от 01.03.2017 № 17-156 «Об утверждении Положения об условиях и порядке предоставления

муниципальному служащему права на пенсию за выслугу лет за счет средств бюджета города Енисейска», ведется учет и выплата пенсии за выслугу лет лицам, замещавшим должности муниципальной службы в городе Енисейске, предусмотренные Реестром должностей муниципальной службы, утвержденным Законом Красноярского края "О Реестре должностей муниципальной службы".

Специалист рассчитывает и назначает пенсию за выслугу лет (в течение месяца со дня получения необходимых документов), приостанавливает, возобновляет, прекращает выплату пенсии за выслугу лет; обеспечивает выплату пенсии за выслугу лет; консультирует по вопросам назначения, расчета, перерасчета пенсии за выслугу лет.

Пенсия за выслугу лет устанавливается и выплачивается со дня подачи заявления, но не ранее чем со дня возникновения права на нее.

Пенсия за выслугу лет устанавливается к трудовым пенсиям.

На 07.2024г. на территории города Енисейска 34 муниципальных служащих получают муниципальную пенсию за выслугу лет, выплата производится ежемесячно.

Деятельность комиссии по выявлению обстоятельств, свидетельствующих о необходимости оказания детям- сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей, лицам из числа детей- сирот и детей, оставшихся без попечения родителей

Во исполнение Постановления администрации города Енисейска от 20.03.2020 № 76-п «Об утверждении состава комиссии и положения о комиссии по выявлению обстоятельств, свидетельствующих о необходимости оказания детям- сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей, лицам из числа детей - сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, содействия в преодолении трудной жизненной ситуации, при которых договор найма специализированного жилого помещения может быть заключен на новый пятилетний срок, принятию решения по заключению договора найма специализированного жилого помещения на новый пятилетний срок» ведется работа комиссии составлению заключений в возможности перезаключения договоров специализированного найма на договоры социального найма.

В течение года проводятся выезды комиссии для проведения актов обследования жилых помещений, для принятия решения о перезаключении договоров найма жилого помещения.

# 3.4 Комиссия по делам несовершеннолетних и защите их прав

В г. Енисейске проживает 2144 семей, имеющих детей до 18 лет, в которых воспитываются 3714 детей, 229 многодетных семей. По состоянию на 01.07.2024 в Енисейске в государственной информационной системе «Единый краевой банк данных о несовершеннолетних и их семьях, находящихся в социально опасном положении» содержатся сведения о 27 семьях, в них 52 детей, и о 7 несовершеннолетних, совершивших преступления

и правонарушения.

При координирующей роли комиссии всеми субъектами системы профилактики проводилась комплексная индивидуальная профилактическая работа с 84 несовершеннолетними, находящимися в социально опасном положении, в отношении 32 прекращена индивидуальная профилактическая работа, из них 25 в связи с исправлением ситуации.

Особое внимание комиссия уделяет организации работы по выявлению беспризорных несовершеннолетних безнадзорных, родителей, не выполняющих обязанности по содержанию, воспитанию и обучению своих ежеквартально разрабатывается график детей. межведомственных вечерних рейдовых мероприятий комиссии, составляется определенный список мест, которые необходимо посетить, приглашаются представители заинтересованных организаций и учреждений. В текущем году в результате проведения 10 таких мероприятий фактов бродяжничества несовершеннолетних фактов бродяжничества не выявлено, выявлены 4 факта ненадлежащего исполнения родителями обязанностей по воспитанию содержанию несовершеннолетних детей.

координации работы по профилактике безнадзорности, целях несовершеннолетних, устранения причин правонарушений их порождающих, в отчетном году комиссией проведено 16 заседаний, по результатам которых принято 12 постановлений по вопросам предупреждения действий безнадзорности, правонарушений И антиобщественных несовершеннолетних, выявление причин И условий, И устранение способствующих этому.

За 6 месяцев текущего года на территории города подростками совершено 2 преступления, оба преступления средней тяжести (АППГ-3). Школьниками совершено 2 преступлений (АППГ -2), учащимися учреждений профессионального образования-0 (АППГ-1), неорганизованными -0 (АППГ-0).

состоянии наркотического, иного токсического опьянения совершались. Не совершалось подростками таковых преступления не преступлений как умышленное причинение тяжкого вреда здоровью, разбой, грабеж, незаконный оборот наркотических И психотропных веществ, изнасилований.

Несовершеннолетними до достижения возраста привлечения к уголовной ответственности совершено 3 общественно-опасных деяния (АППГ-7) по признакам состава преступления предусмотренного ч.1 ст.158 -2, ч.2 ст.158 УК. В отношении указанных несовершеннолетних в Енисейский районный суд направлено 1 материал для рассмотрения вопроса о помещение подростков в ЦВСНП ГУ МВД России по Красноярскому краю, судом вынесено положительное решение.

В отношении родителей (законных представителей) несовершеннолетних и иных взрослых лиц, рассмотрены районными комиссиями за отчётный период, всего 114 протоколов, из них по ч. 1 ст. 5.35 КоАП 93.

Кроме того, при рассмотрении административных материалов, комиссиями выявляются недостатки в проведении профилактической работы субъектами системы профилактики, которые способствовали совершению несовершеннолетними правонарушений. В случае выявления нарушений, вносится представление в адрес руководителя (учредителя) субъекта системы профилактики об устранении выявленных нарушений.

В целях обеспечения реализации дополнительных мер, направленных на пресечение употребления несовершеннолетними спиртосодержащей продукции и психоактивных веществ ежегодно проводится оперативное совещание при Главе города Енисейска.

В отчетном периоде выявлено 5 подростков, употребляющих спиртосодержащую продукцию, психотропные вещества и табачные изделия.

В наркологическом кабинете КГБУЗ «Енисейская РБ» подростков, состоящих на диспансерном учете с наркотической зависимостью, нет. Фактов употребления наркотических средств несовершеннолетними не выявлено, также подростками не совершались преступления в состоянии алкогольного, наркотического опьянения или одурманивающими психотропными веществами.

Системно осуществляются проверки торговых точек с целью выявления фактов реализации несовершеннолетним алкогольной продукции и табачных изделий. В текущем периоде не выявлено правонарушения в сфере торговли, предусмотренные ч. 2.1 ст. 14.16 КоАП РФ.

В г. Енисейске комплекс мер по предупреждению безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, реализуемый субъектами системы профилактики, констатирует о стабильном снижении негативных тенденций сфере безнадзорности. Особое значение имеет отсутствие суицидов и суицидальных попыток несовершеннолетних, отсутствие преступлений, совершенных несовершеннолетними в ночное время, в состоянии алкогольного или наркотического опьянения, отсутствие самовольных уходов. Кроме того, всеми субъектами системы профилактики осуществляется работа, направленная на раннее выявление семейного неблагополучия, проведение ИПР с семьями, своевременной находящимися  $CO\Pi$ . И оказанием ИМ и необходимой помощи.

#### 3.5 Планы на 2024 год

Основной целью деятельности органов местного самоуправления

является повышение качества жизни населения города Енисейска, а значит в приоритете решение тех задач, которые способствуют созданию комфортных условий проживания жителей, благоприятных условий для развития экономики города.

В 2024 году расходы на укрепление жилищно-коммунального хозяйства будут приоритетными. В данном направлении будет продолжено укрепление материально-технической базы, выполнение ремонта учреждений социальной и коммунальной инфраструктуры путем следующих программных мероприятий.

В рамках муниципальной программы «Формирование современной городской среды на территории города Енисейска» планируется благоустройство территорий.

В рамках муниципальной программы "Модернизация, реконструкция и капитальный ремонт объектов коммунальной инфраструктуры, благоустройство территории в города Енисейске" планируются мероприятия направленные на повышение безопасности дорожного движения и на обустройство участков улично-дорожной сети вблизи образовательных организаций для обеспечения безопасности дорожного движения.

Планируется модернизация сетей тепло-, водоснабжения, канализационных сетей города в пределах сумм, доведенных из краевого бюджета.

В целях улучшения инвестиционного климата, увеличения предпринимательской активности, привлечения инвестиций в развитие реального сектора экономики и инфраструктуры города продолжится работа по формированию инвестиционного профиля города Енисейска.

Развитие нашего города — это работа, требующая объединения и консолидации усилий разных структур, направленных на повышение качества жизни. Мы работаем сплоченной, дружной командой, которая многие годы трудится, решает проблемные вопросы и достигает результатов.